

SOLIDARIDAD OBRERA



DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles, 25 marzo 1931

DEL MOMENTO

MAQUINACIONES REACCIONARIAS

Los elementos de conservación social están tocando a rebato.

El aspecto de conjunto del panorama nacional, en que se mezclan y se exacerbaban recíprocamente las efervescencias de orden político y las manifestaciones vigorosas del creciente malestar económico, consecuencia del aumento progresivo en la cifra de los condenados a no dar con quien alquile la capacidad productora de sus brazos, les aconseja formar sin demora el cuadro.

Temen que ese intenso malestar llegue a producir desbordamientos de rebelías populares que amenacen sus bastardos intereses, y sus órganos en la Prensa incitan a los Poderes a que apunten subrepticamente, por la espalda, todas las libertades. Se teme, en una palabra, que los hambrientos, que los sin trabajo, puedan mañana, alentados por los que trabajan todavía, hacer efectivos sus naturales deseos saliendo en masa a la calle.

Y recomiendan a las autoridades que vigilen de cerca los ganejos de los sin trabajo, ya que sus gestos, por lo mismo que se trata de "una masa cuyas pasiones no pueden ser contenidas en su probable explosión por el freno de la cultura", constituyen un peligro formidable en las actuales circunstancias.

Y así se escupe sin miramientos de ninguna especie a los que trabajan. Estos señores que viven y se enriquecen robando a los miserables, no tienen en cuenta para nada que la misma iniquidad de los que se pasan la vida trabajando como bestias de carga, constituye una acusación contra los que detentan y dilapidan la riqueza creada por el trabajo.

Si los trabajadores son analfabetos, ¿quién tiene la culpa? ¿No son los únicos responsables aquellos que, al propio tiempo que el pan del que viven robaron, al amparo de la fuerza, el pan de la inteligencia? ¿No son aquellos que les usurparon el derecho de frecuentar la escuela?

Es cierto. No son capaces de generalizar en el fondo de los múltiples problemas que nuestra época plantea. No pueden desentrañar las incógnitas de esa compleja ecuación que llamamos parvenir.

Pero tienen hambre. Hambre negra. Hambre atroz e insoportable. Y el hambre espolea furiosamente su amor propio y acabará por arrastrarlos a la calle.

Mientras el caso llega, que llegará, los que trabajan han de disponerse a prestar todo su apoyo a los sin trabajo. Pero no hay que fundar en el vacío, ni en tentativas otras veces, la esperanza del resultado de los esfuerzos realizados. Es preciso evitar a toda costa que sean suplididos con palabras los deseos de organización práctica de nuestras luchas. Es necesario dar base sólida, hecha de firmeza inmovible en los propósitos y de ordenamiento en los medios que son indispensables, a las enunciadas revoluciones.

Y es necesario, también, que no presentemos unidos y compactos, sin disensiones de fondo en la valoración efectiva de los fines que perseguimos.

La existencia de obreros que buscan inútilmente trabajo y que por no encontrarlo pasan hambre, constituye una vergüenza para todos. Y es indispensable evitarla a precio de lo que

podrá haber disensiones de fondo entre nosotros cuando se trate de la valoración efectiva de ciertas actitudes y de los medios susceptibles de imprimir mayor celeridad a nuestra marcha. Pero no pueden existir al tratarse de borrar una afrenta que a todos nos alcanza.

Los parados son nuestros hermanos de miseria y de cadena. Y el más elemental deber de solidaridad impone que nos solidaricemos con ellos en todos los terrenos, de una manera unida y compacta. Defendiéndoles nos defendemos.

La canallesca actitud de la Policía francesa para con los exilados españoles

Francia, que considera a España un país inferior, nos manifiesta su odio maltratando y persiguiendo innoblemente, por medio de sus policías, a todos los españoles allí refugiados

Un rufián con título de policía maltrata cobardemente a la esposa del comandante Franco

París, 24.—He aquí la información que publica un periódico de esta capital:

«Se ha sabido que hace contados días se produjo un lamentable incidente entre la esposa del comandante Franco y un agente de Policía, encargado de su vigilancia.

La noticia circuló rápidamente por París, y los periodistas buscaron avidamente al desterrado voluntario para oír de sus propios labios la verdad de lo sucedido.

El famoso aviador, usando una reserva que es preciso elabar, ha ordenado que se diga a los visitantes que se halla ausente, y permanece en el mayor silencio, pero nosotros no tenemos por qué observarlo.

Protestamos de que se hayan usado para con un huésped de Francia

y su familia procedimientos intolerables.

He aquí los hechos:

El viernes, hacia las seis de la tarde, la señora Franco marchaba por el boulevard de los Italianos, acompañada del mecánico-aviador Pablo Rada, cuando al tratar de tomar un taxi, se acercó un individuo, que tomándola por el brazo, con ademán brusco y descortés, le preguntó: ¿Dónde va usted?

La señora Franco, poco acostumbrada a trato tan poco galante, quedó altamente sorprendida, y dijo al policía lo que deseaba. El agente se dirigió entonces al chofer advirtiéndole que no marchase demasiado deprisa porque tenía orden de seguirle.

El mecánico Rada se acercó a su

vez e hizo ver al policía lo poco cortés de su intervención tratándose de una mujer.

Por toda contestación, el policía asió de nuevo por el brazo a la esposa de Franco y la sacudió rudamente, faltando poco para hacerla caer. Rada intervino entonces rápidamente, pero el policía, que sin duda esperaba la acción del mecánico, le dió un puñetazo en el rostro.

Sabemos que éste no es el primer incidente que surge entre los exilados políticos españoles y los veinte policías encargados de su vigilancia que ejercen indelicadamente.

Nos parece censurable, por ejemplo, que en el palco del hermano de Franco, del cine o del teatro, tomen asiento, sin ser invitados, varios individuos de la Policía. Nos parece

también un abuso que los mismos policías se informen sin reservas por los choferes de los itinerarios seguidos por los amigos de Franco.

Cansados de estos métodos el Comandante Franco y sus amigos piensan marchar de Francia, pensando que en realidad la hospitalidad española fué no hace mucho tiempo más agradable para los franceses refugiados al otro lado de los Pirineos.

Creemos que el prefecto de Policía de París señor Chiappe, ignora este celo intempestivo de sus subordinados, lleno de una brutalidad que no es francesa ni española.

Se dice por otros periódicos, que Franco y sus compañeros se hallan preparando su viaje a Bélgica, en vista de las dificultades que se le oponen para su permanencia en Francia.—Atlante.



«EL ANARQUISTA DE TARRASA» Y EL TARTUFO DE BESALÚ.

Toda la España liberal y culta sabe perfectamente a qué atenerse. Sabe cómo piensa el gran volatinero. Sabe cómo siente. Nadie ignora que es maestro consumado en el arte de las más innobles volteretas. Tampoco es un secreto, que no pierde ripio. Y así le saca jugo con idéntico donaire a la baja como al alza de la peseta.

El talento que se le atribuye es uno de los más colosales infundios de nuestro tiempo. Examinado a través de su último engendro. Ha puesto en pie, porque es incapaz de otras creaciones, un conglomerado nauseabundo de anacronismos. Un resajo indecoroso de etapas ya para siempre superadas que los hombres recuerdan con vergüenza y con horror.

Y es que su mentalidad covarria y sus sentimientos protervos no le permiten ir más allá. Es absolutamente incapaz de una idea luminosa y constructiva. Para esa figura torcida, para ese fantoche siniestro del pasado, ser conservador consiste en manejar el vergajo continuamente y en anegar en sangre las esperanzas y las rebeldías de los esclavos que ansían emanciparse. Anquilosado, decrepito, sin vislumbres, considera una claudicación y una herida a su soberbia — trasunto fidelísimo de su arrogante insuficiencia—, adoptarse más o menos a las nuevas concepciones de la vida y del derecho.

Hasta en una ideación reaccionaria y ancestral caben destellos. Puede haber vibraciones del cerebro. Pero en las suyas no hay otra cosa que las viscosas secreciones del Ngado.

Todas las realidades y todas las perspectivas del presente conspiran contra los estúpidos designios de ese triste representante de los siglos que fueron.

Por dignidad, por instinto de conservación y por hombría hemos de ayudarles a conquistar el pas que un ordenamiento social digno del hierro y del fuego les ha robado.

Nos debemos esa prueba de dignidad y de conciencia colectiva...

¿Qué se ha propuesto al presentarse, a través de una prosa de trapero, pingada de socialismo, al canarquista de Tarrasa— que ha parido su irrefrenable despecho? ¿Poner una vez más en tela al anarquismo? ¿Dar prestigio a su agudeza? Se lo habrá propuesto todo, menos hacer el ridículo. Y es lo único que ha hecho. Exhumar esas leyendas es digno de canallas o de payasos grotescos.

Pero es que ese pobre hombre no perdona ocasión ni medio de patentar el odio salvaje, africano, digno de sus morbosidades internas, que nos profesa y que es como un apéndice de su cadáver contrahecho.

Y se comprende. Le molesta que sepamos ciertas cosas. Le molesta que sepamos quiénes son los responsables de determinados hechos. Y quiénes reuvelan su conciencia en una zharca de fango sanguinolento.

Y esas cosas que sabemos nos permitirán dejar sentado que si la simplicidad del canarquista de Tarrasa hace reír, lo que lleva en las entrañas el Tartufo de Besalú repugna y hace llorar...

GUSTAVO.

El cónsul de Italia en Barcelona tiene mando supremo en España

A últimas horas de la noche, nos comunicaron que el cónsul de Italia en Barcelona había ordenado la deportación a aquel país de un súbdito italiano detenido por las autoridades locales.

El hecho es vergonzoso y protesta energicamente de él.

Es la segunda vez que las autoridades españolas atropellan nuestra tradición de hidalgüta para rompiendo con las leyes de la hospitalidad, entregar a los perseguidos políticos de un país extranjero a las iras de sus perseguidores.

Lo que no nos explicamos es la osadía de que viene haciendo gala ese señor cónsul invadiendo actividades que no le corresponden. Menos aún nos explicamos la prontitud de las autoridades españolas en complacerle.

Para el señor Márquez Caballero

El señor gobernador civil de Barcelona persiste en sus propósitos de jugar con los Sindicatos. Se olvida que las garantías constitucionales están en vigor y que no hay nada por encima de ellas ni aun el acuerdo de un Gobierno no constitucional.

Los Sindicatos del Arte Fabril y Textil y de la Construcción, de Tarrasa, han presentado ante el alcalde de dicha ciudad una instancia solicitando la reapertura de los mismos. Consultó el alcalde con el señor Márquez Caballero la oportunidad de hacerlo, y éste contestó:

«Contestando su comunicación sobre autorización solicitada para reapertura sindicatos, significo que sindicatos clausurados afiliados a Confederación Trabajo, fueron dados de baja por acuerdo Gobierno, y necesitan presentar nuevamente los estatutos para legalizar su situación.»

Olvídate el gobernador que dichos Sindicatos y casi todos los demás están suspendidos gubernativamente, y que dicha suspensión no es posible en un régimen constitucional. En el caso del Ateneo de Madrid que se repite, y en el que debe procederse de idéntica forma. Tal aconseja la lógica.

Ahora bien, si el señor Márquez Caballero tiene la pretensión de oponerse a la actuación de los Sindicatos, lo declinamos que no lo conseguirá. Todas sus argucias se estrellarán ante nuestra decisión. Pero no olvidé que a nosotros no se nos atropella impunemente.

Ayer se reunió una Comisión de los Sindicatos con el señor Márquez Caballero. Insistió este señor en querer innovar los estatutos sindicales, que es tanto como pretender variar el estatuto de la Confederación. Pues bien: estamos autorizados para asegurar que no conseguirá sus propósitos. Los estatutos no se modificarán al dictado de Márquez Caballero y los Sindicatos se abrirán, porque a ello obliga el derecho que nos concede la ley de Asociaciones.

Por ahora no declinamos nada más. La organización obrera estudia el problema y tomará determinaciones en consecuencia.

POSTAL POLITICA

Alba y los constituyentes, los reconstituyentes de la Monarquía que sólo pueden volver a Palacio salvando convenientemente su dignidad personal ultrajada tantas veces desde 1931. Todos sus escarceos rebeldes, todas sus inquietudes, toda su actividad se reduce a buscar fórmulas que les permitan hacerse cargo del Poder dando al rey la sensación de que condescienden para salvarlo, y obligándole, de paso, a aceptar alguna condición humillante. Detrás de ellos hay el mismo vado inerte que detrás de Romanones y García Prieto. La opinión la tienen ausente y descreída. Si Alba lo ve, se aljará otra vez de la política española o se hará republicano. Todas las probabilidades —no es preciso recalcarlo— están de parte de lo primero. Alba es un político ministerial, facultado para ejercer el Poder en un régimen como el nuestro o en una república burguesa. No es un agnador, un revolucionario. No quiere "hacerse una opinión" sino "encontrarla hecha" y ponerse al frente. Pronto lo veremos.—R. S.

Los constituyentes son los reconstituyentes de la Monarquía que sólo pueden volver a Palacio salvando convenientemente su dignidad personal ultrajada tantas veces desde 1931. Todos sus escarceos rebeldes, todas sus inquietudes, toda su actividad se reduce a buscar fórmulas que les permitan hacerse cargo del Poder dando al rey la sensación de que condescienden para salvarlo, y obligándole, de paso, a aceptar alguna condición humillante. Detrás de ellos hay el mismo vado inerte que detrás de Romanones y García Prieto. La opinión la tienen ausente y descreída. Si Alba lo ve, se aljará otra vez de la política española o se hará republicano. Todas las probabilidades —no es preciso recalcarlo— están de parte de lo primero. Alba es un político ministerial, facultado para ejercer el Poder en un régimen como el nuestro o en una república burguesa. No es un agnador, un revolucionario. No quiere "hacerse una opinión" sino "encontrarla hecha" y ponerse al frente. Pronto lo veremos.—R. S.

A los trabajadoress metalúrgicos

Comaradas: Después de derribar a la primera y la segunda dictadura, sus nefastas como oprobiosas para el pueblo trabajador, ha empezado la tercera, a cuyo frente está los hombres más trogloditas, más reaccionarios y cavernarios de este desgraciado país.

La Clero, Bugalla, Berenguer, Romanos y el espectro García Prieto, son los encargados de la continuación de esta dictadura contra los trabajadores, que empezara Primo-Audó.

Hombres obscuros todos ellos, su único afán es tener sometida a la clase obrera en la más abjecta ignorancia y esclavitud, pretendiendo privarles de la única Ley que les da derecho y les permite agruparse para hacer frente a las embestidas del Capitalismo: La Ley de Asociaciones.

Aunque esa Ley no la derogara la dictadura, para los trabajadores afectos a la C. N. T.—que son la inmensa mayoría de los trabajadores de España—es la misma que si la estuviera, y todas las fuerzas parecen coartarse para impedir que se agrupen en sus respectivos Sindicatos, porque saben que representan una fuerza arrolladora y una amenaza para los intereses creados de esta burguesía que sólo sueña en explotar y oprimir al que todo lo produce.

Compañeros metalúrgicos: Es hora ya de que demostréis al Gobierno y a nuestros explotadores que no es posible jugar impunemente con nuestra salud y nuestra dignidad. Es necesario hacer saber a quien correspondía que nosotros no estamos dispuestos a someternos a ese feto, fruto de la dictadura, que llaman Ley corporativa y Comité paritarios.

Nosotros queremos regularnos de la forma que nos permita plantar cara a las Federaciones patronales de Industria y no como ellos quisieran que nos organicemos para vencerlos más fácilmente.

Ante lo que pretenden hacer con nosotros y ante el desmoronamiento intencional que está sufriendo el régimen actual, pedimos a su total derribo, es necesario permanecer más unidos que nunca.

Deserte en estos momentos, es un crimen abominable contra nuestra Organización, contra los demás trabajadores y contra sí mismo.

Que cada metalúrgico ocupe el puesto que le corresponde; que los trabajadores de cada fábrica o taller permanezcan unidos y se pongan en relación con quienes deben pensar.

Es necesario demostrar a quien tiene que obedecer, que nosotros queremos actuar en la legalidad, a la luz del día, que no nos alce nuestra Siniadura, pero que si se aferra a negarnos aquello que nos pertenece, también sabre-

mos arreglar nuestras asuntos en la sombra. Que la autoridad osaja lo que mejor le convenga.

Como ciudadanos, como productores de la riqueza pública, queremos gozar de nuestros derechos conquistados.

Metálúrgicos: La unión hace la fuerza.

¡Viva la C. N. T.!

¡Viva el Sindicato del Ramo de la Metalurgia!

T. DELGADO.

¿QUE TIENE EL NIÑO...

que está pálido, ojeras, no tiene apetito y por las noches, durmiendo, rechina los dientes?

Son las lombrices (ascuas) que le atormentan. Debe usted darle en seguida el acreditadísimo

"Matalombrices Infalible M.L.N.M."

y logrará su expulsión.

FRASCO. 2 PTAS.

A la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

Estimados camaradas: Salud.

Los abajo firmantes os dirigen el presente escrito atendiendo a la consideración de distinguíros como actuales representantes de los Sindicatos de esta capital y para presentaros la exposición que precede:

Al hallarnos ante cercanos acontecimientos sociales causados por una nueva transmutación de los tiempos en que vivimos y abocados a rápidas y enérgicas actitudes sobre diferentes y trascendentales problemas que esperan impacientes y anhelosos nuestra actividad, entendemos preciso e inaplazable un cambio general de impresiones entre todos los militantes antes de la próxima apertura de los Sindicatos.

Afirmamos igualmente la indicada necesidad, la permanente desorientación y confusión en nuestros medios, ampliada y difundida cada vez más por los inciertos e inseguros pasos de los organismos confederales, en cuantos asuntos de inquietud han surgido, y en sus variados movimientos de reorganización desde sus comienzos hasta el final de la primera Dictadura.

Consecuentes, pues, con nuestros firmísimos deseos de homogeneidad en las actuaciones a seguir, y en evitación de trastornos perjudiciales y lamentables que profundicen hondamente en la misión que debe mantenerse a todo trance en nuestra organización, es por lo que esperamos daréis cumplimiento a los deseos expresados.

Se hace imprescindible la rápida convocatoria en Asamblea de cuantos se consideran militantes de los Sindicatos de Barcelona, y ateniéndonos a la facilidad que de ello tendréis si se hace efectiva la normalización anunciada por el Gobierno.

Esperando ser atendidos por vosotros en bien de la causa y de las ideas, os saludan

P. ROSQUILLAS; Antonio CANA; Agustín BARRERA; Marcos ALCON; Fernando SANCHEZ RAJA; Arturo PARERA; Floreal OCAÑA; Salvador OCAÑA; T. LABRADOR; Liberto CALLEJAS; Antonio MUSOZ; Andrés MIGUEL; BADORI; R. MARTINEZ; Germinal DONOSO; M. BUENO; Tomás CANO RUIZ; J. XENA; José ANGULO; Manuel MORENO; Adelantado JAIME; Pedro GARCIA; Manuel RIBAS; Ramón TARRE; José COSTA; M. ABAD; Jaime RIBAS; Pablo MAYO; Antonio ORDAZ; H. VILLANUEVA; Luis PAMPALON; Isaias VALLS; Nazario VERDU; Diego GOMEZ; Pedro AZUARA; ASTURIAS; Antonio ROMERO; Domingo ESPECIELLO; Benito FELIPE; Pedro LOPEZ; José ALMARCHA; Calixto GONZALEZ; Francisco REGINCOS; E. GONZALEZ; Juan ALBERICH; José SOLANO.

Barcelona, a 23 de marzo de 1931.

LOS LAMPISTAS

A TODOS LOS COMPAÑEROS LAMPISTAS Y SIMILARES DE BARCELONA

Se pone en conocimiento que habiendo surgido de nuevo un conflicto por el despido injustificado de un compañero de la casa A. Palau, sita en la calle San Luis, 72 (Gracia), se abstengan de ir a pedir trabajo los compañeros lampistas, latoneros, y hojalateros, mientras no esté resuelto este conflicto.

Rogamos a todos los compañeros denunciacion a quén intente hacer el papel de esquirola.

LA COMISION DE SECCION

Dos cartas de nuestros hermanos presos

A vosotros, que libres de coacciones, de una juicio y criterio recto, basado en la acrisolada, castaña virtud humana; a vosotros, que por vuestra actuación obrera, digna de todo encomio, y que vuestros sentimientos están inspirados en amor al prójimo, empleando siempre vuestras fuerzas para mitigar el dolor de los que sufren, os dirigimos estas fervientes líneas, del reflejo, reverberación exacta, del inmenso dolor que embarga nuestro ánimo; a vosotros os dirigimos esta plegaria, los que ayer fuimos vuestros hermanos en clase social y hoy simples anónimos vencidos y reclusos en la desolada mansión del penar. Nuestra nave, trastornada por el desconcertante equívoco de nuestra preterita culpa, navega sin rumbo, combatida por la truenante acción de las humanas tempestades que agitan el mar proceloso de la vida, buscando siempre el bondadoso puerto donde atenuar las embarras de las olas de la ley.

A vosotros, hermanos espirituales, os rogamos que pidáis indulto para éstos, que su desdicha los ha separado de la Sociedad; para éstos que, debido a la inexperiencia, cometieron falta, arretrados por el ambiente embrutecedor en que vivían y que son producto de pasadas generaciones.

Nunca con mayor motivo que en esta ocasión; con razones más bien fundadas que en estos momentos, donde la voz del pueblo se hace sentir pidiendo amnistía para los presos políticos, puede el recluso español levantar su débil voz hacia el pueblo, que sois vosotros, para que, por medio de vuestra intercesión, se nos aminoren las duras y excelsas penas que nos agobian.

Esto esperamos de vosotros, que unáis a la nuestra vuestra voz, demandando a los Altos Poderes adscritos a la amnistía, que se proponga otorgar, un amplio indulto general, para que llegue también la alegría a estos corazones deshechos por el dolor.

¡Indulto! ¡Indulto!, clamán estos desdichados que, sintiéndose humanos, anhelen abrazar a sus ancianas madres, ¡Indulto! piden, también, infinidad de inocentes cristianos que, por causa de un momento de obsesión ajeno, se ven rodeados de la miseria y mordidas por el hambre, e ¡Indulto! pediréis vosotros todos, por que sois padres o hijos y, sobre todo, por que sois humanos.

Os saludan, cariñosamente, todos los penados de Figueras.

SALVADOR VILLACAMPA
Figueras, 22 marzo 1931.

Compañeros de la Confederación Nacional del Trabajo: ¡Salud!

Tratando convencimiento de que por medio de la campaña Pro-Amnistía de todos los presos políticos y sociales, con el fin preconcebido de lograr la libertad de todos los que estamos dentro de las mallas de la ley (sea razón o sin ella) por defender un ideal de justicia y su pacífica humanidad, nosotros, los presos políticos de esta prisión, hemos acordado regar no echéis en olvido el fin de presos que yacen por las cárceles y presidios, que al bien delinquieron, fueron víctimas, la mayoría, de la ignorancia, efecto precisamente del ambiente en que vivían.

Así, pues, compañeros, seguid adelante con vuestra campaña Pro-Amnistía, pero no olvidéis un solo momento de pedir un amplio indulto general que alcance a todos los presos sin excepción, para demostrar, una vez más, nuestro altruismo e interés en defender las causas nobles y generosas.

Confianza que habréis comprendido nuestra exposición y las razones que nos motivan a ello, quedan vuestros y de la causa.—Vicente Villeda.—Antonio Derrera.—Remigio Vilanova.—Pedro Oro.—Jaime Dufour.—Marcelino Silva.—José Francia.—Juan Añón.—Feliciano García.—José Vento.—José Espuñes.

Figueras, Prisión Central, marzo 22 1931.

¡¡AMNISTIA!!

Ante los unánimes clamores que se levantan pidiendo la libertad de los revolucionarios perseguidos o condenados la Comisión Pro-Amnistía desea la capacidad de hacer salir de nuevo a la luz para dirigirse a cuantas entidades e instituciones de toda la Península le están uniendo y prestando calor y apoyo a su campaña del pasado año, y hacerle saber que dicha campaña se fue muy minada sino temporalmente interrumpida por la persecución o el desarraigamiento de la totalidad de los miembros que componen esta Comisión; que, brevemente será reanudada su labor con más brío si cabe que en la anterior etapa, y que incorporando a ella el anhelo de libertad para los encarcelados en los últimos sucesos, no se detendrá en la consecución de este último fin puesto que entiende que la amnistía para ser justa ha de comprender no sólo a los últimos delincuentes sino a TODOS los que, equivocados o no, fueron arrastrados irresistiblemente por el ideal hacia las mazmorras en que yacen, algunos desde hace muchos años.

¡Todos, absolutamente todos los presos políticos y sociales deben ser amnistíados! Esta será, de nuevo, nuestra bandera.

LA COMISION PRO AMNISTIA
Madrid, marzo 1931.

PREPARANDO LA GUERRA

Desde que fué constituida la Sociedad de Naciones se viene hablando diariamente del desarme.

¿Qué se ha hecho para llegar a él? ¿Se ha realizado en tal sentido algo serio y positivo? Nada o muy pocas cosas. Todo aquello que traducido en hechos tendría algún valor, ha quedado en estado—y aun incompleto—de proyecto. ¿Qué trabajos estimables han llevado a cabo hasta hoy las Comisiones y las Asambleas? ¿Cuál es la utilidad real de protocolos, tratados, pactos y convenios? ¿A qué fin práctico responden? ¿No quedó probado en 1914 el valor que los Estados atribuyen a los más solemnes compromisos al llegar al caso, los creen en pugna con sus conveniencias?

Alemania violó sin reparos la neutralidad de un país que se había comprometido a respetar, pensando que de ese modo podría llegar a París en cuatro días e imponer sus condiciones. Italia dejó incumplidos los deberes que le imponía la circunstancia de ser miembro de la Triple Alianza, convención que obrando así podría reconquistar las dos provincias perdidas en 1866 y dar satisfacción a su orgullo irredentista.

Pero a esas contradicciones del pasado se suman las del presente. Señalamos algunas de ellas. Mientras un Protocolo que lleva la firma de 27 Estados condena la guerra química, la producción de gases tóxicos alcanza proporciones aterradoras en todos los países. Mientras actúan las Comisiones de la Conferencia del Desarme, los pueblos se van armando cada vez más, son aprobados cada día nuevos programas navales y los presupuestos de guerra—que avergüenzan comparados con los de instrucción y de higiene pública—reclaman una parte principalísima de la capacidad tributativa de cada nación.

¿Es éste el camino que conduce al desarme? ¿Puede creerse que exista el propósito honrado de llegar a él?

En la Asamblea de 1924, M. Benes decía: "La reducción de los armamentos es el objetivo final de nuestros esfuerzos." Palabras cuyo sentido está en pugna abiertamente con todas las apariencias que se dan a los trabajos, y nadie ha cuidado hasta ahora de concretar si se trata del desarme o simplemente de reducir los armamentos. A pesar de que el desarme no constituye ni de mucho una garantía absoluta de paz, ya que, según Bernard Shaw, "la última guerra ha probado que se improvisa, por decirlo así, en poquísimo tiempo el armamento necesario a un ejército territorial de varios millones de hombres, y que el transporte de los soldados del otro lado del Atlántico, en que nadie creía, es cosa fácil", a pesar de todo esto, decimos, tiene una importancia incomparablemente superior a la simple reducción de los instrumentos de muerte.

Una vez destruidas—suponiendo que la propia textura del capitalismo y del Estado no se opusieran a ello—todas las armas y convencidos los pueblos de que la amenaza de una carnicería horripilante ha desaparecido para siempre, ¿habría algún gobernante que se atreviera a ordenar a los trabajadores que las fabricaran de nuevo? Limitando su número, lo único que se puede conseguir es que las querellas entre las naciones sean menos costosas en sangre y en dinero. Pero para un resultado tan mezquino no vale la pena sostener organismos tan costosos como la Sociedad de Naciones...

es que ninguno ha de atreverse a proclamarlo en alta voz.

Clemenceau ha dicho que Francia no consentiría ni siquiera el desarme de Inglaterra, y que abogaría por el mantenimiento de la flota británica.

Guillermo Ferrero, que es una de las mentalidades más robustas de la Italia contemporánea, a pesar de su ponderada ecuanimidad, dice que la guerra es un medio grosero de resolver ciertas cuestiones "que no podrían ser resueltas de otro modo".

Bernard Shaw afirma que si los hombres de Estado británicos fueran capaces de un momento de sinceridad, dirían que ningún proyecto tendiente a reducir la flota inglesa será tomado en consideración, y que es inútil pretender que el cuarto punto wilsoniano, a saber: "Que los armamentos nacionales serán reducidos al último extremo compatible con la seguridad doméstica", la obliga a mermar su poderío naval. Su seguridad doméstica la aconseja seguir siendo la dueña absoluta de los mares.

Los Estados Unidos del Norte anuncian su propósito de construir una Armada invencible. Ultimamente, Mr. Robbins, subsecretario del ministerio de la Guerra, hablando en la Academia militar de West-Point, declaró "que la paz del mundo es todavía un sueño y que América debe estar preparada para hacer frente a todas las contingencias." "Nadie estudie detenidamente la historia del mundo—terminó diciendo—y las actitudes de cada país, puede creer que el día de la paz universal haya llegado o siquiera que esté cerca."

Entre tanto, en el seno de la Sociedad de Naciones se discute si el desarme es el prefacio de la seguridad o si la seguridad ha de ser el prefacio del desarme. Un diluvio de palabras en un desierto de ideas.

No aparece claro como la luz del sol que la forma en que se sigue perseguir la paz es el medio más seguro de preparar la guerra. No salta a la

vista que los gobernantes, los guerreros de profesión, al propio tiempo que el feudalismo industrial, sucedáneo histórico del aristocrático, amo indiscutible del mundo, y todos aquellos cuyos intereses son susceptibles de engendrar violentas querellas, siguen aterrorizados al sangriento aforismo "si vis pacem para bellum".

Pero, a fin de cubrirlo con exterioridades engañosas, mantienen igual que antes los más peligrosos equívocos.

La seguridad de que tanto se viene hablando, ¿tiene que darsela a las naciones un pacto internacional? ¿Tienen, por el contrario, que fiarla a las armas? Si el pacto es sincero, honrado y eficaz hasta el punto de constituir una garantía, sobran en absoluto los armamentos. Si, al revés, se considera que sin las armas no existe garantía posible de seguridad, en ese caso todo queda exactamente igual que antes y es perfectamente grotesco hablar de Convenciones, redactar Pactos, firmar Protocolos, discutir Tratados y conservar el organismo de Ginebra, ya que todo ello resulta de una ineficacia tan evidente como absoluta.

Exitiendo las armas y no habiendo sido abolidas—de acuerdo con la jura de tantas veces—la diplomacia secreta, ¿cómo impedir que unos cuantos señores, representando intereses bastardos y apetitos abominables, traquen algo que obligue a los pueblos contra su voluntad y contra sus propias conveniencias, a destronzarse retrogradamente? Es un caso que ha ocurrido en casi todas las guerras de los tiempos modernos. El pretexto no falta nunca. Y cuando no existe se inventa.

En 1870, ni Francia ni Prusia querían la guerra. Pero la quería Bismarck. Y le bastó falsificar el famoso telegrama de Ems para provocarla. No en balde la sed de oro y el ansia dominante de expansiones económicas son los principales factores determinantes de esas sangrientas querellas.

¡Que el mundo camina hacia la paz! Ya lo sabemos. Pero no se trata de asegurarla en un porvenir remoto, fijando esa obra magna a la lenta evolución de las costumbres y del cambio en el modo de ser de las sociedades, sino de que todos aquellos en cuyo cerebro y en cuya conciencia ha sido condenada inapelablemente la guerra, intervengan para crear una corriente poderosa que obligue a los pueblos a ventilarse de una manera más racional las querellas que pueden surgir entre ellos, mientras se trabaja en el sentido de convertir la fundación de todos los intereses en el más firme fundamento de la paz.

Ya sabemos que la Historia tiene leyes tan rígidas como la Naturaleza, y que de igual modo que en esta, después de la tempestad viene la calma, en las agrupaciones humanas después del período de lucha viene el período de asociación.

¿Existe un solo pueblo en Europa que no ofrezca de ello un vivo ejemplo? ¿Qué son las poblaciones que constituyen una comarca, las comarcas que forman una provincia, las provincias que integran una región y las regiones de que se compone el conjunto nacional? ¿Son otra cosa que la resultante obligada de las repetidas asociaciones a que, después de luchas seculares, llegaron los clans y las tribus primitivas?

Y sabemos también que siguiendo idéntico ritmo se llegará a un estado de cosas en que las guerras sean imposibles.

Pero esto se refiere, repetimos, a un futuro más o menos remoto. Y nosotros quisiéramos ver a los hombres empeñados en evitar la próxima. La que nos amenaza. La que está llamando a nuestras puertas, y cuyas consecuencias a nadie le escapa que serán mucho más horribles que el conjunto de todas las precedentes...

DESPUES DE LO DE JACA

AMNISTIA!

La condena a muerte de uno de los acusados, y de los otros a centenares de años de presidio, va levantando a España entera en petición unánime de una amnistia que les vuelva a la sociedad. Los partidos políticos, los estudiantes, los obreros, todos se movilizan en defensa de los condenados.

Pero se parte de un punto egoísta. Se pide sólo para los que ahora han caído bajo la acción represora del régimen, olvidando—les demasiado olvidados—que el mismo régimen, la misma política terrorista mantiene en presidios y cárceles un número crecido de trabajadores, condenados cuando el derecho de defensa estaba mediado, los abogados amenazados de muerte por los instrumentos del terror, y los testigos que pudieran salvar de la condena a los procesados estudian su comparecencia por temor de ir a la cárcel.

La Confederación Nacional del Trabajo ha sostenido campañas bravas, cada vez que el Poder lo ha permitido, en defensa de la amnistia para todos los condenados políticos y sociales. Se ha hablado claro sobre los procedimientos que llevaron a la condena a los proletarios encarcelados. No hemos hecho distinción alguna entre presos políticos y sociales.

¿Qué significa, pues, ahora que se pide sólo para los caídos en diciembre último? No queremos emitir juicio sobre esa manera de enfocar la cuestión. Suponemos que se rectificará a tiempo; que los que llevan el asunto entre manos se darán cuenta de la torpeza que significa reclamar la ayuda del pueblo para los últimos condenados, sabiendo que el pueblo tiene otros para quienes ya manifestó su voluntad de que fueran amnistiados.

Pero por si acaso se pretendiera insistir en esa conducta, nosotros llamamos la atención de todos los trabajadores, de los militantes y Juntas de los Sindicatos obreros de todo el país, previniéndoles sobre esta injusta orientación de la campaña. Seguramente que en todas partes se organizarán actos públicos en demanda de amnistia, como ya lo han hecho nuestros camaradas de Gijón. En cada una de esas localidades se requerirá la cooperación de nuestros camaradas para que la petición sea un verdadero plebiscito popular. Pues bien: en todos los sitios debe exigirse que la amnistia que se demanda comprenda a los trabajadores condenados por cuestiones sociales.

Tenemos en presidio a Nicolas y Martín, condenados por la ejecución de Dalu en marzo de 1921; Inocencio Domingo, Elias Garcia; Mascha, condenado por el intento de ejecución de Primo de Rivera; el dibujante proletario "Sham"; numerosos camaradas, por atentados a la autoridad; los encartados en el proceso llamado "del puente de Valdecas" (conspiración contra la dictadura); y muchos otros.

El proletariado español debe incorporarse a este movimiento en defensa de los que han sido condenados por los sucesos de diciembre, y por los otros, por los que lo fueron antes. Eludir su defensa sería una traición imperdonable. Si siempre hemos sido los primeros en clamor por la libertad de los presos, ahora no podríamos conformarnos con ningún sacamotete.

Los oradores proletarios que tomen parte en los mítines deben hacer resaltar estos hechos; deben lograr que la campaña adquiera las proporciones necesarias para triunfar en este anhelo de justicia.

Y si en algún lugar se advirtiera la más mínima intención de preterir a los que cayeron víctimas de la guerra de clases; si en manifestaciones, mítines o asambleas alguien quisiera afirmar el sentido con que se ha iniciado la petición de amnistia, el proletariado en masa debe hacer oír su voz, debe manifestar claramente la voluntad con que va a la lucha.

Porque, si fin y al cabo, si la amnistia se consigue, si los criados del régimen se deciden a dar la libertad a los condenados, será por la presión del pueblo, por la acción de los trabajadores que, en el momento necesario, hará pasar su fuerza.

Camaradas: Por los que fueron condenados por la política terrorista de los gobiernos anteriores a la dictadura. Por los que la dictadura condenó. Por los que han sido ahora víctimas de las brutalidades del régimen. Por todos. Exijamos la amnistia. Dispongámonos a lograrla.

JULIO ALCEGA

Los cambios de puntería de «El Debate»

Después de haber infamado copiosamente a los hombres de los antiguos partidos—de los partidos que gobernaron antes del golpe de Estado—, «El Debate» cae ahora en la cuenta de que se ha equivocado.

Considera que la circunstancia de cerrarles el paso sistemáticamente ha sido causa de la exacerbación de las pasiones a que asistimos hace unos meses. ¿Unos meses? Se conoce que «El Debate» da como inexistente aquello que su vista—que en este caso son sus intereses—no alcanza. Y afirma que ese error complica el desenlace obvio y natural de la obra de la Dictadura.

Como quiera que esa política de exclusión fué la bandera desplegada al viento por el genio asombroso a quien la hoja que nos ocupa lengüeteaba hasta los rincones más íntimos de las posaderas, resulta que «El Debate» parte hoy en guerra contra las estupideces sin precedentes de Primo de Rivera.

Son por demás divertidos esos cambios de frente. Y, además de comprenderlos, la más elemental indulgencia los justifica. Los que pagan hoy son otros. Y es preciso a toda costa tenerles contentos. Y a fe que no regatea medio.

«La política de exterminio—dice concretamente el simpatiquísimo colega—es muy peligrosa. Al enemigo no se le debe poner en situación desesperada. Tanto como los materiales, dañan a la sociedad los explosivos morales. Y estos últimos se fabrican de ordinario desde el Poder, y por una fórmula bien simple: extremar injustamente las represiones.»

En su afán desmesurado de darle ceba al Gobierno—¡oh, temperatura tibia de las zonas ministeriales!—ya que no es posible suponer que el organillo de las sacristías haya recobrado el equilibrio, «El Debate» se hace erudito.

Exhuma textos napoleónicos que atribuye, por el momento, sin reservas, salvo los casos, ya se sobreentiende, en que los exterminados debían ser los anarquistas.

Esas genuflexiones de las hojas secadas como «El Debate» nos regocujan.

Hablan con elocuencia insuperable.

RAMO DE CONSTRUCCION

CARTA ABIERTA

Compañero Masmano: Un poco tarde contestamos a tu carta publicada en «La Batalla», el día 12 del que cursa. No lo hicimos antes porque desconocíamos la existencia de la misma. Nadie nos habló de ella, ni tus mismos compañeros de doctrina. A tal efecto, no achagues a descuido o desidia lo que es desconocimiento.

Ateniéndonos al acuerdo recado y que motivó tu carta, debemos manifestarte que la dan un alcance y comentarios que realmente no caben.

Nosotros acordamos, que en el caso de la jornada internacional, donde los organizadores se emboscaron en el nombre de la C. N. T., y, por lo tanto, están contra ella, los que exigen y no sean poseedores del carnet confederal en debida forma, que no perciban el subsidio; y, aparte esto, el Comité Pro Presos tiene la confianza nuestra para aquellos casos que sin el requisito del carnet puedan percibirlo. Para ello bastará que dicho Comité pregunte a los presos si aceptan las iniciativas de elementos que no sean de la C. N. T.

En caso negativo, estos presos tendrán derecho al subsidio.

Este acuerdo fué para salvar la situación de algún compañero que fido por la buena fe podría haber caído.

Como tu situación estaba en lo que podríamos llamar agravante, nosotros nos atenemos al acuerdo recado. Deséandote salud y optimismo.

Por el Ramo de Construcción,

LA JUNTA
Barcelona, 22 marzo 1931.

DESDE VILLENA

Presidente Consejo Ministros.—Madrid. Pueblo Villena reunido mitin pro-amnistia pide inmediata libertad presos políticos y sociales, por considerar que es de justicia y humanidad.

CONCLUSIONES

- 1. Libertad jurídica de la Confederación Nacional del Trabajo.
- 2. Desarme del Sometén.

Por la Comisión organizadora,
ANDRES V. NAVARRO.

BAJO EL IMPERIO DE MARQUEZ CABALLERO

Lo que no dejó publicar la Censura

La presente lista de donativos pro presos correspondió desde el 26 de noviembre de 1930 hasta el 31 de diciembre del mismo año.

Un grupo de camaradas de «La Alianza», 25 pesetas; Sindicato de Obreros del Campo de Villaviciosa, 19; Varios obreros de la Casa Jaime Quera, 44; Alfredo García, 2; Un compañero, 2; Pablo Pons, 5; Un grupo de panaderos de La Torraza, 50 pesetas 25 céntimos; Compañero Escrig, 1; Un grupo de empleados de M. Z. A. (Recorrido Barcelona), 26,30; Comisión de lavadores de autos de Barcelona, 23,90; Sindicato de Ferrovíarios (Sección Granada), 10; Mariano Puentes, de Madrid, 1,70; Comisión Técnica de Moenistas (Producto de una recolecta), 25,75; J. Izquierdo, 0,50; Lina de San Baudillo de Llobregat, 80; Paquito Pérez, 1; Sindicato de Transporte (Sección de Pescado fresco), 9,50; Sindicato Unico de Tremp, 58; Isidro Castillo de Pola de Lena, 2,70; An...; Campillo de Floresta, 22,80; Juan Cuadrat de Albatarrsch, 10,50; Baldomera Tuffón de Pola de Lena, 2,50; Grupo de ferrovíarios (Barcelona Término), pesetas 56,70; P. Verdaguer, 4,50; Santiago Sanjuán, 11,70; Del Sindicato de Picapedreros y varios compañeros de Floresta, 30; Marcelino Ahijado de Marsella, 31,50; Ramón Puentes de Lesignau, 17.—Total, 646,00.



EL HOMBRE Y LA TIERRA

La obra maestra de ELISEO RECLUS al alcance de todos

La más importante obra producida por la inteligencia humana estudiando la influencia y acción del medio, el ambiente y accidentes geográficos sobre el hombre, a través de las edades.

Esta obra de fama universal, constituye un estudio histórico filosófico de la geografía humana, que no ha sido superado hasta el día. Edición económica, ilustrada con profusión de grabados. La obra completa, con el texto íntegro de la primera edición, constará de unos 36 fascículos de 64 páginas de gran tamaño, publicándose por lo menos dos fascículos mensuales.

Precio de cada uno: Ptas. 1'50

Toda persona amante del saber, ahorrando diez céntimos diarios, podrá obtener esta obra que es la más grande de nuestro siglo.

Admitimos suscripciones al precio mínimo de 8 pesetas mensuales enviadas por giro postal o sellos de correo al

CENTRO ENCICLOPÉDICO DE CULTURA
Muntaner, 27, pral. — Teléfono 32390
BARCELONA

NOTA.—Se admiten suscripciones a 5 pesetas mensuales, empezando el pago después de recibidos los tres primeros fascículos.



Se ha puesto a la venta el segundo fascículo de esta obra.
De venta en quioscos y librerías.

NOTICARIO ESTUDIANTIL

MATRICULA LIBRE

Desde el día 1 al 30 de abril próximo estará abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza libre en los centros siguientes:

En las Secretarías de las Facultades de Derecho, Medicina, Farmacia, Ciencias y Filosofía y Letras, con arreglo a las condiciones que se fijan en el tablón de anuncios de cada Facultad, facilitándose a los alumnos, gratuitamente, los impresos para efectuar la matrícula.

CURSOS DE VERANO EN LA UNIVERSIDAD DE MARBURG (1931) :: :: ::

La Asociación de Alumnos de la Facultad de Derecho de Barcelona (F. U. E.), ha recibido la siguiente nota de la Dirección de los «Marburger Ferienkurse». Aquellos a quienes interese conocer más detalles podrán obtenerlos en el Departamento de Cultura de la Asociación (Facultad de Derecho de la Universidad).

«Los conocidos cursos de verano en la Philipps-Universidad de Marburg del Lahr tendrán lugar este año desde el 5 hasta el 21 de agosto.

El tema del curso principal será «La educación alemana». Las conferencias tratarán científicamente, respondiendo a las exigencias de nuestra época, tanto de los problemas de más fundamental generalidad, como de cada una de las cuestiones concretas de la educación e instrucción. No es necesaria ninguna preparación previa, estando al alcance de cuantos con espíritu

abierto se interesen por estas materias cualquiera que sea su nacionalidad.

Para completar las lecciones teóricas se harán visitas a las diferentes escuelas de Marburg y sus alrededores, de modo que viéndolas funcionar se ofrezca una visión inmediata de las formas educativas de la Alemania contemporánea.

Las conferencias estarán a cargo, además de los profesores de la Unif-versidad de Marburg, de eminentes y renombrados hombres de ciencia de otras Universidades de Alemania, tales como los señores Alfred Baumler, Dresden; Alois Fischer, Munchen; Ernest Krieck, Frankfurt; Theodor Litt, Leipzig; Eduard Spranger, Berlín.

Los extranjeros deseosos de aprender la lengua alemana, encontrarán diversos cursos y ejercicios, así como conferencias sobre «El arte y la literatura alemana». Encontrarán también inducciones prácticas en el arte teatral, ejercicios corales y gimnásticos, tertulias musicales y agradables y numerosas reuniones sociales.

Los cursos acabarán con un pintoresco viaje de siete días, de valor informativo y bajo experta dirección, desde Heidelberg, Rin abajo por Speyer, hacia Koin-Düsseldorf y la gran comarca industrial.

Las condiciones de vida en Marburg son altamente favorables y permiten la mayor modestidad en los precios.

Para más detalles, lista completa de los cursos, folletos, impresos, etc., dirigirse a Geschäftsstelle del Marburger Ferienkurse, Marburg Lahr, Rotenberg, 21. Alemania, y serán enviados absolutamente gratis.»

SEMBRANDO VIENTOS

No sabemos a quién dirigir estas líneas. Todas las autoridades hacen oídos de mercader a las repetidas denuncias que hacen nuestros compañeros de las provocaciones de que son objeto por parte de los elementos del Sindicato libre. Pero es necesario que ante la indiferencia de los obligados a garantizar la vida de los ciudadanos, repitamos nuestra protesta y reiteremos la declaración de que, si algún día sucede algo que no debe suceder, la culpa no será de nuestros compañeros, mil veces maltratados y vejados por los que parecen disfrutarse de altas protecciones.

Se está llegando a situaciones verdaderamente insostenibles. Por ejemplo, en la Casa Vilella, de Pueblo Nuevo, la desafiadora actitud llega a límites intolerables. Allí trabaja un jefe libresco, llamado Rafael Bonet (a) el Chona, bien conocido por sus matonecas actitudes, en Pueblo Nuevo y Badalona, cuya conducta dentro de la citada casa es verdaderamente peligrosa. Trabaja también un tipo llamado José Farré, profesional de la valentía, porque tiene la seguridad de que nadie le impedirá el uso de la pistola, que exhibe continuamente. Su vida es un verdadero anecdotario de majestades. Contaremos una:

A raíz de la vuelta al trabajo en aquella casa, al terminarse el paro general de diciembre, el citado José Farré provocó a uno de nuestros camaradas y le desafió a salir a la calle. Resistidos nuestro compañero a hacerlo, por estar desarmado cuando el otro hacía ostentación de su pistola; pero el Farré prometió esperarle a la salida, cosa que realizó, aunque no solo, pues se hizo acompañar de otros individuos de su calaña.

Como nuestro amigo salía rodeado de un grupo de trabajadores de la casa Vilella, los que estaban esperando, obligaron a los demás a apartarse, y encañonándole con las pistolas, una vez solo, lo maltrataron cobardemente.

Al día siguiente una Comisión de obreros fué a protestar ante el señor Vilella, y a pedirle eliminase de su casa a sujetos tan peligrosos, pero este patrono alegó que no podía dar crédito a sus palabras, cuando no habían denunciado el hecho a las autoridades.

Claro está que no era esta la madre del cordero. La verdad es que el señor Vilella desea rodearse de elementos del Libre que le aseguren contra posibles conflictos sociales en su casa. Por otra parte, bien conocida es la actuación del «Chona» en la huelga de «La Badalonesa», y no se ignoran los intereses que en esta Empresa tiene el señor Vilella, quien, para premiar la actuación de aquel individuo, lo

ha llevado a su fábrica de Pueblo Nuevo.

Estos son detalles que demuestran cómo se están urdiendo los hechos a ciencia y paciencia de los que pueden impedirlos. No sabemos cuándo se llegará. Mientras, los del Libre ejercitan sus pistolas. El pasado sábado, por ejemplo, en las primeras horas de la mañana estuvieron haciendo públicos ejercicios de tiro y exhibición de majestades, para dar la sensación, ante los obreros de Pueblo Nuevo, de que en cosa fácil para ellos cometer cualquier atropello.

¡Que oigan los que tengan oídos!

NO LO ENTENDEMOS

Por la libertad de José Martos

Hemos presenciado durante estos últimos tiempos la lentitud con que se fué poniendo en libertad, a todos nuestros compañeros, detenidos arbitrariamente en su mayoría.

Ante un caso que nos llama la atención, por resultar excepcional debemos hacerlo notar, por si su verdadera causa fuere un olvido.

El compañero José Martos detenido en la primera quincena del mes de diciembre último, y solo acusado de tenencia de armas, continúa aún preso. A pesar de que otros compañeros por idéntico motivo han sido puestos en libertad.

¡No es sorprendente el caso!

Estamos convencidos de que al darse cuenta de la impropiedad de la continuación de esta injusticia, será puesto en libertad inmediatamente.

Por lo menos así lo esperamos.

JOSE VICARIO.

DE ADMINISTRACION

Regamos a todos nuestros suscriptoras, tanto de España como del extranjero, que todavía no se hallan al corriente de pago, lo verifiquen a la mayor brevedad posible o de lo contrario, muy a pesar nuestro, nos veremos obligados a darle de baja a partir del día 1.º del próximo mes de abril.

Recordamos una vez más que a la petición de suscripción debe acompañar el importe de la misma, pues el pago del mes o del trimestre se ha de hacer por anticipado.

De Francisco Hebrero, de Alicante, hemos recibido 750 pesetas como donativo al diario y unas cuartillas que entregamos a la Redacción.

LA ADMINISTRACION.

INFORMACION NACIONAL

La valiente juventud universitaria madrileña se manifiesta dignamente por la amnistía

En la Facultad de Medicina, los estudiantes tuvieron que defenderse de los agentes de la autoridad que querían impedir la manifestación proyectada

Man resultado heridos por arma de fuego dos transeúntes

Madrid, 25.—En la Facultad de San Carlos ha habido esta mañana tumultos y alborotos producidos por los estudiantes, cruzándose numerosos disparos con la fuerza pública.

Han resultado dos heridos, que han sido curados de primera intención en la clínica de la propia Facultad.

Madrid, 25.—Desde las primeras horas de la mañana comenzaron los alborotos en la Facultad de Medicina, notándose bastante agitación entre los estudiantes.

Los escolares sacaron un bombón y le prendieron fuego.

Acudieron varias parejas de orden público, que fueron recibidas a pedradas.

Varios estudiantes subieron a la azotea del edificio, desde donde arrojaron cascotes a la calle.

En vista de esto, se cortó la circulación por las inmediaciones de la Facultad de Medicina.

Los guardias tuvieron que dar varias cargas.

El comercio de las inmediaciones cerró sus puertas.

Las carreras y sustos menudearon durante toda la mañana.

Hasta las dos y media de la tarde no se ha logrado restablecer allí el orden.

Madrid, 25.—Desde las diez de la mañana se notó entre los estudiantes de la Facultad de Medicina, que en gran número había por las aulas, alguna agitación, que fué aumentando por momentos a medida que iban llegando los escolares, dando cuenta de la acumulación de firmas de orden público en los alrededores de la Facultad.

A las once de la mañana, unos cuantos escolares, haciéndose intérpretes de la opinión general, comenzaron a fijar carteles en la fachada del edificio. En los se decía: "Queremos amnistía para los presos políticos y sociales."

Coincidiendo con este hecho, otros grupos de estudiantes se dispusieron a formar una manifestación, natógen a la que se impidió ayer.

Contra este propósito actuaron las fuerzas de Seguridad, disolviendo a los manifestantes, que en un fuero y rebufo de posiciones, salieron entrando de nuevo en San Carlos, al impulso de las nuevas armas de lucha de que han sido provistos los guardias de Seguridad, que la gente denomina "castigantes".

Varias voces se reproducen la tentativa de organizar la manifestación y otras tantas actuaron los guardias para impedirlo.

En uno de estos forcejeos se vieron algunas piedras por el aire.

Antes de esto, en la azotea del edificio de San Carlos, habían colocado los estudiantes una pizarra negra con la leyenda de "Viva la República".

Madrid, 24.—Detalles de un suceso de los estudiantes.

Resultó los muchachos dentro del cuadro de San Carlos, siendo atacados por la fuerza pública, que tenía que sacar piedras desde dentro al exterior.

Entonces el comercio cerró sus puertas. De automóviles de turismo y de ómnibus se camión por la calle de San Carlos, que son apedreados.

Aprovechando un caso en las lavabos, los muchachos sacaron un bombón y lo quemaron en el jardín de la Facultad y le prendieron fuego. En tanto seguía la lluvia de pedras de la azotea donde la fuerza de dirección a los guardias.

Al cabo de un rato, un oficial que mandaba la fuerza hizo dar un toque de atención a los guardias cargados. Una sección de escolanía y otra de agua avanzaron hasta la puerta de la Facultad, mientras otras fuerzas bajaban de la parte a la para justarse frente al edificio donde estaban los estudiantes. Estas continuaron a la

agresión. El público se manifestó en defensa de los estudiantes, los cuales se fueron retirando ordenadamente a la Facultad y cerraron las puertas.

Entonces el oficial hizo un disparo al aire, y los guardias también, pero en dirección a la Facultad. Ello provocó la indignación del público que se manifestó en gritos de hostilidad.

Poco después los escolares empezaron a salir, yendo en fila armados a la pared, pero los guardias les salieron al encuentro y se vieron obligados nuevamente a guarecerse en San Carlos.

A poco de haber tenido lugar el ataque a tiros por los guardias, circuló la noticia de que había heridos. Los periodistas acudieron a las Casas de Socorro más próximas, pero allí no había ingresado ningún herido.

Luego se supo que dentro de la Facultad había dos heridos.

Dentro de San Carlos se curaba a un muchacho de 17 años, herido de bala. Lo asistió el doctor Sarazola, quien tuvo necesidad de realizar una operación quirúrgica que se llevó a efecto con toda felicidad, no obstante lo cual el estado del herido era grave.

En los primeros momentos no pudo ser identificado; luego se averiguó por un hermano suyo cómo se llama y cómo ocurrió el suceso. El muchacho herido es Adolfo Polguera, de 18 años, empleado subalterno de la Federación Nacional de Fútbol.

Iba por la calle y era ajeno a los incidentes desarrollados. Recibió una herida de bala en la pantorrilla izquierda con orificio de entrada y salida.

Otro herido lo era de carácter leve, y lo había sido por un ladrillazo. El tercer herido, al parecer también de bala, no se ha averiguado su paradero.

A las cuatro de la tarde sólo quedaba como recuerdo de los sucesos de la mañana la pizarra, en que con gruesos caracteres se había escrito: "Viva la Revolución".

Los guardias no se atrevían a tocarla, invitando a los transeúntes a que circularan con rapidez.

¡Amnistía, responsabilidad y revisión!

«La Tierra» dice que tres gritos son el alma del pueblo español: Amnistía, responsabilidad y revisión. Más de cinco mil españoles sufren en la cárcel o en el destierro sin haber hecho nada de malo. El país pide amnistía y volviendo los ojos al desastre de Annual pide responsabilidades.

¡POR SI ACASO!

A Don Alfonso le han recibido con vitores, mas a pesar de esta segura manifestación de entusiasmo y cariño, las precauciones tomadas han sido enormes

Madrid, 24.—En el sudexpreso de Irún llegó esta mañana el Rey, procedente de Londres y París.

Minutos antes de las nueve ya se hallaban ocupadas las salas de espera y parte del andén destinado al momento oficial y aristocrático. También se encontraban, entre otros, los infantes don Alfonso, don Fernando y doña Beatriz de Orleans, el presidente del Consejo, todos los ministros, el capitán general de la región, generales, jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, comisiones de la nobleza y numerosas aristócratas.

A las nueve y diez llegaron a la estación la Reina y los infantes doña

Cómo quiere Cambó regenerar a España

Su altavoz, el señor Ventosa, impone a un cuñado suyo como cacique máximo de Pamplona

Pamplona, 24.—Entre los nacionalistas vascos de Navarra se nota gran agitación y disgusto con motivo de la actuación del alcalde de Real Unión de Pamplona, hermano político del señor Ventosa y sostenido por éste, a pesar de ser extraño al Ayuntamiento de la capital navarra.

Porque ser que el alcalde, que siempre militó en la política nacionalista, ha emprendido una campaña contra los nacionalistas vascos de Navarra y aporrea el centrismo para coartarles el d y, además, sus ideas unitarias.

El caso es, que a título de representante de Cambó, combate con toda clase de armas a los nacionalistas y se esfuerza por acoplar elementos, entre otros partidos, para derrotar a los nacionalistas, ya que él no representa fuerza alguna, pues nunca pudo llegar a ser concejal. Es

No hay censura, pero el cóuigo de Galo está en vigor

Ha sido procesado el director de «El Liberal» por un artículo publicado en dicho periódico

Madrid, 24.—El director de «El Liberal» ha sido procesado a causa de un artículo publicado en su diario y que se ha calificado de excitación a la rebelión. La acusación está fundada en el Código de 1828. — Atlante.

lô la noticia de que había heridos. Los periodistas acudieron a las Casas de Socorro más próximas, pero allí no había ingresado ningún herido.

Luego se supo que dentro de la Facultad había dos heridos.

Dentro de San Carlos se curaba a un muchacho de 17 años, herido de bala. Lo asistió el doctor Sarazola, quien tuvo necesidad de realizar una operación quirúrgica que se llevó a efecto con toda felicidad, no obstante lo cual el estado del herido era grave.

En los primeros momentos no pudo ser identificado; luego se averiguó por un hermano suyo cómo se llama y cómo ocurrió el suceso. El muchacho herido es Adolfo Polguera, de 18 años, empleado subalterno de la Federación Nacional de Fútbol.

Iba por la calle y era ajeno a los incidentes desarrollados. Recibió una herida de bala en la pantorrilla izquierda con orificio de entrada y salida.

Otro herido lo era de carácter leve, y lo había sido por un ladrillazo. El tercer herido, al parecer también de bala, no se ha averiguado su paradero.

A las cuatro de la tarde sólo quedaba como recuerdo de los sucesos de la mañana la pizarra, en que con gruesos caracteres se había escrito: "Viva la Revolución".

Los guardias no se atrevían a tocarla, invitando a los transeúntes a que circularan con rapidez.

¿Amnistía, responsabilidad y revisión!

«La Tierra» dice que tres gritos son el alma del pueblo español: Amnistía, responsabilidad y revisión. Más de cinco mil españoles sufren en la cárcel o en el destierro sin haber hecho nada de malo. El país pide amnistía y volviendo los ojos al desastre de Annual pide responsabilidades.

¡POR SI ACASO!

A Don Alfonso le han recibido con vitores, mas a pesar de esta segura manifestación de entusiasmo y cariño, las precauciones tomadas han sido enormes

Madrid, 24.—En el sudexpreso de Irún llegó esta mañana el Rey, procedente de Londres y París.

Minutos antes de las nueve ya se hallaban ocupadas las salas de espera y parte del andén destinado al momento oficial y aristocrático. También se encontraban, entre otros, los infantes don Alfonso, don Fernando y doña Beatriz de Orleans, el presidente del Consejo, todos los ministros, el capitán general de la región, generales, jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, comisiones de la nobleza y numerosas aristócratas.

A las nueve y diez llegaron a la estación la Reina y los infantes doña

Beatriz, don Jaime y doña Cristina. A las nueve y quince en punto entró en agujas el tren real, vitoreándose al soberano, el cual saludó desde la ventanilla, y al descender, se detuvo hablando un rato con los elementos oficiales.

En la plazuela de la estación, el público que le esperaba, al divisar el auto que conducía a S. M., prorrumpió en vivas y aplausos.

Un grupo de estudiantes también le vitoreó entusiastamente, oyéndose vivas a la Ciudad Universitaria.

En las inmediaciones de la estación y trayecto hasta Palacio, se habían adoptado grandes precauciones,

totalmente extraño a la Corporación, en la que quiere ingresar con el carácter centrista, apoyado por el señor Ventosa, entre los centristas unitaristas de Navarra y por funcionarios del Estado, disfrutando de voto, como empleados, militares, etc.

Parece que la elección del alcalde ha disgustado profundamente a los nacionalistas vascos, entre los cuales se ha intentado promover cisña, ignorándose que se asome la probabilidad de escisiones, separaciones y disgustos internos. — Atlante.

No hay censura, pero el cóuigo de Galo está en vigor

Ha sido procesado el director de «El Liberal» por un artículo publicado en dicho periódico

Madrid, 24.—El director de «El Liberal» ha sido procesado a causa de un artículo publicado en su diario y que se ha calificado de excitación a la rebelión. La acusación está fundada en el Código de 1828. — Atlante.

A las cinco de la tarde de ayer fueron puestos en libertad los procesados por el manifiesto de diciembre

Madrid 24.—Desde primeras horas de la mañana comenzaron a agruparse en los alrededores de la Cárcel Modelo bastantes curiosos que deseaban saludar al señor Alcalá Zamora y demás compañeros de prisión política.

La Dirección de Seguridad había montado un riguroso servicio de orden, situado en el Interior de la Cárcel, en el patio, varias parejas de Seguridad a caballo. También fuertes retenes de guardias a pie estaban estacionados en las bocanillas de las inmediaciones.

La fuerza pública disolvía pacíficamente a los grupos que allí se iban formando.

Los periodistas y los fotógrafos montaron una guardia y esperaron la salida de los familiares de los presos, los cuales manifestaron que ignoraban la hora exacta en que sus deudos serían puestos en libertad.

Los parientes de los presos obtuvieron un volante para que pudieran estar con ellos toda la tarde.

A las cinco de la tarde han sido puestos en libertad los presos políticos. A la salida, del señor Alcalá Zamora un grupo lo ha llevado en hombros.

De la gran much dumbre que se hallaba congregada por los alrededores de la cárcel, salieron vivas significativas.

La policía dió algunas cargas. Han quedado en la Cárcel Modelo por estar sujetos a otras causas, los señores Albornoz y Galarza.

Los automóviles que conducían a los procesados con sus familias, tuvieron que ir al paso hasta cerca de la calle de Argüelles, pues la gran masa de público no dejaba avanzar a los coches.

Los libertados se dirigieron a sus respectivos domicilios. — Atlante.

MANIFESTACIONES DE LOS PROCESADOS

Madrid, 24.— Los periodistas estuvieron en la Cárcel Modelo con los

DICE DON DAMASO...

Madrid, 24.—El ministro del Ejército, general Berenguer, conversó con los periodistas a los que manifestó que su viaje a Granada le había permitido descansar y restablecer su quebrantada salud. Se encuentra muy bien y está muy contento por ser solo ministro del Ejército pues no tiene encima todo el trabajo de la Presidencia del Consejo de ministros.

—Ahora las noticias, sean las que sean, tendrán que ir a buscarlas ustedes a la presidencia.

Un periodista le dijo que él podía dar algunas noticias, por ejemplo la relativa a la causa y a la sentencia por los firmantes del manifiesto de diciembre.

—Esa ya la conocen ustedes. Ahora bien; debo decirles que el Tribunal Supremo ha obrado en todo momento con una absoluta libertad y con una absoluta independencia sin que se haya intervenido para nada en sus decisiones. El Tribunal me ha comunicado la sentencia como ministro de la Guerra.

—¿Se aplicará la ley de condena provisional?

—Eso el Tribunal es quien tiene que resolverlo.

Otro periodista le dijo que si podía comunicar alguna noticia con respecto a la sentencia dictada por el Tribunal de Jaca.

—Me ha visitado el capitán general de aquella región y me dió cuenta de la sentencia, que también ha sido aprobada.

—Es que se dice que ha habido disentimiento por parte del capitán general.

—No es esa la palabra exacta, porque disentimiento no lo hubo. Lo ocurrido fué que el capitán general de Zaragoza ha propuesto la atenuación de las penas.

Hay que tener en cuenta que la labor del Consejo de guerra fué excesiva. Deliberaron durante treinta y seis horas sin descanso, y ésto no les per-

encariados por el manifiesto republicano.

Don Miguel Maura dijo: —Colaboración con los constituyentes, ninguna. Nuestra situación es la misma que cuando vino el señor Sánchez Guerra a ofrecernos las cárceles. Antes de colaborar necesitaríamos saber las garantías que nos ofrecen los constituyentes.

—¿Y si fuera resindicado el rey durante el período constituyente?

—Esto es una utopía. O el rey está en el trono o no lo está. Si lo está no puede haber resindicación, y si no lo está, es que ha abdicado. En este último caso no debe cambiar nuestra actitud. Mañana pienso ir a la Casa del Pueblo al primer acto de propaganda electoral.

—¿Cree usted que se harán las elecciones?

—No sé; lo que sí puedo asegurar es que la resolución de los constituyentes no puede ser después de las elecciones municipales, porque una vez verificadas éstas buelga la solución de los constituyentes ya que en las elecciones municipales prejuzgará definitivamente el destino constitucional del país.

Don Fernando de los Ríos manifestó que no sabe si irá mañana a la Casa del Pueblo. Coincide el señor de los Ríos con el señor Casares en que el ambiente popular ha determinado la benignidad de la sentencia.

El señor Largo Caballero dice que no puede prestarse a una colaboración con los constituyentes, aunque sean requeridos y solicitados por ese grupo político para colaborar, puesto que la actitud de los constitucionales será a base de la monarquía y, naturalmente, ellos no se prestarán a una colaboración mientras él permanezca en el trono.

Con don Niceto Alcalá Zamora fué imposible hablar. Se le llevó en hombros, y se dieron cargas por la Puerta de la Uña. — Atlante.

mitió aplicar las penas en la forma que hoy se propone.

—¿En la rebaja de penas está también comprendido el capitán Sedices?

—No; eso ya está aprobado. Inclúyese en el indulto. — Atlante.

EL RECTOR QUE QUIEREN LOS ESTUDIANTES DE MADRID

Madrid, 25.—Los estudiantes de la Universidad Central han elevado al Claustro de Profesores la siguiente petición:

«Los estudiantes de algunas universidades de esta Universidad, considerando que el organismo que la Universidad debe tener, se dirige a ese Claustro de Profesores para manifestarle que van a ser con agrado la designación para el cargo de rector a favor del señor García Varela, que, a su juicio, posee un espíritu auténticamente universitario, a tono con las modernas orientaciones que en la Universidad española se señalan. No dudamos que, dada la cantidad de firmas que presentamos, será tomado en cuenta nuestro deseo.»

Después le sea grata la vida a vuestras excelencias.

Madrid, etc.—Firman Luis Rullón, Vázquez, E. Montero, Alvaro Osorio.

TAMBIEN HAN SIDO DENUNCIADOS «EL SOCIALISTA» Y «LA TIERRA»

Madrid, 24.— En el Juzgado de lo penal se ha hecho la denuncia contra «El Socialista» y «La Tierra» de anoche y esta mañana, por artículos que han denunciado al fiscal. — Atlante.

La «Correspondencia Militar» y la amnistía

Hablando de la campaña pro amnistía, dice este periódico que en ocasiones estas campañas representan un movimiento popular, pues el pueblo se comueve; pero afirma que en el caso presente la campaña es un movimiento político y revolucionario. — Atlante.

INFORMACION EXTRANJERA

UN VIAJE «TRIUNFAL»

H. Hoover, el presidente de los mercaderes yanqui vis, ha sido silbado en San Juan de Puerto Rico

Los portorriqueños, a pesar de las precauciones policíacas, han podido exteriorizar su protesta ante el mandatario de un país que quiere considerarlos como esclavos

San Juan, 24.—Comunicación de San Juan de Puerto Rico que ayer lunes, con motivo de la llegada a dicha capital del presidente de los Estados Unidos Herbert Hoover...

A pesar de las grandes precauciones policíacas, no se pudo evitar que partiesen de la multitud muchos silbidos de protesta contra Hoover...

LA NOTA DE LOS CONSTITUCIONALISTAS

Madrid, 25.—La nota oficiosa facilitada por los constitucionalistas dice así:

«La valiosa coincidencia ya señalada en la declaración pública del señor Alba y su presencia entre nosotros tan grata, nos ha estimulado a publicar esta nueva nota, continuación de las anteriores, las cuales ratificamos en toda su integridad.»

Anhe todo, dedícamos un cariñoso recuerdo al señor Sánchez Guerra, cuya ausencia material vivamente lamentamos.

Una vez más afirmamos que el bloque constituyente es verdadera configuración de partidos o grupos, cada uno de los cuales conserva su propia personalidad y su sello característico, si bien todos han de acomodarse a lo que demanden las exigencias de la unión, en la que no es común.

Lo primero y lo más fundamentalmente nos liga, es la solución al problema gravísimo de la legitimidad del Poder público, que sólo puede otorgarla la soberanía nacional, en toda su plenitud por medio de Cortes Constituyentes, con Cámara única.

Nos llamamos tan decididos a dar nuestra última prueba de esta sinceridad, que concederemos a todos los partidos facilidades amplias para la fiscalización y la intervención en el proceso electoral.

Esta actitud nuestra, que determinará la expresión verdadera de la voluntad nacional, quita leídas y aún pretexto a todos aquellos que intenten que prevalezca la legitimidad, es decir, los Poderes soberanos de la Nación, en momento en que cuenta lo ha resobrado plenamente por la ruptura y apesadumamiento del Pacto constitucional, que pretenden apelar a la violencia.

Nuestro fórmula emitida, pues, este juramento que abrimos a la soberanía nacional, incompatible con todo pacto de fuerzas.

Igualmente emitimos que cuantos aceptan y su adhesión primordial y base la soberanía nacional, no otorgan un crédito de confianza.

Lamentáramos ser de veras equivocados; pero al más nos dejáramos de cumplir nuestras obligaciones de sinceridad electoral y nuestros compromisos y deberes de gobernantes.

Si el Poder viene a nuestras manos y las Cortes Constituyentes que han de ser convocadas enseguida nos otorgaran su confianza para seguir gobernando con ellas, reclamáramos la Promesa de la nueva Constitución que ha de estructurarse en el Estado, si bien reconociendo y recomendando la más amplia libertad de los diputados para añadir, quitar, variar y votar, y en los mismos términos la facultad del disenso de la opinión de la mayoría, en alguna cuestión, formulando voto particular, si es que esto rompe la unidad del Gobierno, porque todos los que lo compongan...

dos Unidos hasta formar un todo con la Unión.

También se silbó repetidamente al alcalde de Puerto Rico mientras pronunciaba el discurso de bienvenida saliendo por todas partes comentarios muy poco favorables para el patriotismo del presidente municipal al que se supone vendido al oro norteamericano.

En su discurso dijo Hoover entre otras cosas que a pesar de que en Puerto Rico continuaba pujante el uso de la lengua española y de las costumbres heredadas de los españoles era innegable que la bella isla se asemeja cada vez más a los Estados Unidos, demostrando la probabilidad de que en fecha no lejana se efectúe la total unión con Norteamérica.—Atlante.

han de comprometerse a acatar, en último término, la voluntad soberana de la Nación, sin perjuicio de reservarse el derecho, en ciertos casos, de servir o no en puestos públicos.

Huelga decir que en las Cortes Constituyentes serán tratadas y resueltas todas las cuestiones que sin ser meramente constitucionales representan un interés nacional, que no pueden ni deben ser atendidas exclusivamente por el Poder ejecutivo.

Punto esencial es también para nosotros la exigencia de todas las responsabilidades contraídas por la Dictadura.

Aunque no tenemos fe ninguna, y cada vez menos en la sinceridad que pregona el Gobierno, vamos a las elecciones municipales, y recomendamos a todos nuestros amigos que acudan a los comicios.

El Secretariado de este bloque acogerá y tramitará todas las reclamaciones que se produzcan en materia electoral.

Entendemos que no hay humillación alguna cuando se trata de servir la voluntad nacional, pero, en todo caso, lo que se solicita es la suspensión de aquellas prerrogativas por ser absolutamente indispensables para la existencia de las Cortes constituyentes, para su libertad y para el ejercicio hasta el fin de las libertades soberanas en la obra que ha de ser.

Sin esto no podría aplicarse con eficacia nuestra solución, que es la única que puede librar a España de los gravísimos males que la amenazan en los momentos actuales.

Como última palabra, hemos de advertir que todos nuestros acuerdos han sido tomados con absoluta unanimidad.»

REVISTA DE PRENSA

«EL DEBATE»

Madrid, 24.—El órgano de los jesuitas protesta energicamente de lo ocurrido en el Palacio de Justicia en las sesiones del sábado pasado con motivo de la vista de los hechos cometidos por don Niceto Alcalá Zamora. Dice que de lo ocurrido es en parte responsable el Gobierno por su excesiva blandura y termina diciendo que espera que éste explique cómo no se registraron hechos de esta naturaleza en Jaca y si en Madrid.

«EL SOCIALISTA»

Este periódico publica una noticia diciendo que al enterarse cierto general, que tuvo intervención muy destacada como elemento gubernamental en la intentona de Ciudad Real, de lo ocurrido en la sesión de la mañana del Consejo de guerra, vistió a varios generales para aconsejarles que se presentasen de uniforme en la sala del Consejo, para así contrarrestar la actitud del público.

En vista de que no tuvo acogida su propuesta, desistió de la misma.—Atlante.

El Comité de organización de la Unión Económica europea ha empezado sus sesiones en París

París, 24.—Ha comenzado sus sesiones el comité pro unión europea, asistiendo representaciones de doce estados europeos, algunos de los cuales como Bélgica, Estonia y Noruega, han enviado observadores especiales. La mayoría de los estados están representados por sus respectivos embajadores, excepto Inglaterra, que lo está por Henderson, Polonia por Zalewski, Suiza por Motta y Dinamarca por Munch, todos ellos ministros de Negocios Extranjeros de sus Gobiernos respectivos.—Atlante.

París, 24.—Hoy a las tres de la tarde ha comenzado su primera reunión el Comité de organización de la Unión Económica Europea, habiendo pronunciado el señor Briand, en calidad de presidente del mismo, un discurso de apertura, en el que contrariamente a lo que se esperaba, no ha hecho la menor mención al reciente tratado aduanero austriacoalemán.

El ministro francés ha declarado, que ante la presión de los acontecimientos, la unión económica de las naciones del viejo continente es cada día una necesidad más urgente, pero previniendo al Comité que no se debe buscar un programa ambicioso en extremo, sino hasta el punto que exigen las necesidades actuales.

Después, los miembros del mismo se han reunido en amigable banquete, a la terminación del cual han continuado sus conversaciones a puerta cerrada.

Aunque oficialmente no se ha hecho la menor mención a la discusión del tratado austriacoalemán, existe la creencia de que haya sido comentado en la reunión, y hasta se rumores que ha sido objeto de larga discusión.

Parece que el ministro británico Henderson ha renovado sus recomendaciones en pro de una mayor armonía europea, al objeto de ayudar a que Francia e Italia completen su acuerdo naval, con otros de carácter político y diplomático.—Atlante.

Balchen, el famoso aviador americano, espera tiempo favorable para realizar vuelos de exploración e intentar salvar a los 29 desaparecidos del «Viking»

Nueva York, 24.—Un aparato aéreo anfibio tipo Sikorsky, está esperando el anuncio de tiempo favorable para salir hacia Horse Island, tendido por el aviador Bernt Balchen, con objeto de hacer investigaciones acerca de los desaparecidos en el naufragio del «Viking» y ver si todavía se puede salvar a alguno de los 29 que faltan.

Balchen acompañó a Byrd en su travesía transatlántica y en su exploración al Polo Sur.

Balchen explorará cuidadosamente las montañas de hielo que hay alrededor de Horse Island y aterrizará, en caso de encontrar algún naufragio perdido por aquellas soledades.—Atlante.

En los talleres Junkers se está construyendo un avión especial para realizar un interesante vuelo científico

Dessau (Alemania), 24.—En los talleres Junkers de construcciones aeronáuticas se están dando los últimos toques a un nuevo tipo de avión, destinado por su inventor para realizar un sensacional vuelo sobre las capas superiores de la atmósfera. Se afirma que el inventor del nuevo avión asegura que alcanzará una altura superior a los 15.000 metros, a la que se propone llegar el sabio aeronauta belga profesor Piccard, que en la primera quincena del próximo abril se elevará en Ansburgo (Alemania), a bordo de un gigantesco globo libre de su invención. Acerca del avión misterioso, no se conoce el menor detalle, ignorándose si la propulsión se efectuará mediante cohetes o con un motor de nuevo tipo.—Atlante.

EL IMPERIALISMO EUROPEO

El tratado aduanero austriacoalemán ha despertado un terror pánico entre los imperialistas que están «gobernando» a Europa

La prensa británica, salvo excepciones, comenta desfavorablemente la inteligencia entre Austria y Alemania

London, 24.—Se declara que con relación al pacto de supresión de aduanas concertado entre Austria y Alemania, el Gobierno no hará público su actitud hasta conocer en detalle el alcance del convenio austriacoalemán.

En Inglaterra se cree que el acuerdo austriacoalemán ha sido tomado sin celebrar consultas previas con ningún otro país.

Los periódicos ingleses critican severamente el secreto de que ha sido rodeado el susodicho acuerdo.

El «Daily Herald», aunque no se expresa en términos tan duros como algunos periódicos franceses, declara que existe un ambiente contrario al acuerdo.

Añade que se ha creado una atmósfera de desconfianza y tranquilidad, cuando más que nunca es necesaria una época de calma en Europa.

Dice también que ha habido una seria descortesía por parte de los países contratantes, suprimiendo las consultas previas y creando sospechas acerca del acuerdo.

El «The Times» lamenta que la publicación del acuerdo no haya sido aplazado hasta después de las reuniones del Comité que estudia la Federación económica europea en París, en el curso de las cuales el delegado alemán podría haber oído las opiniones de las demás potencias asistentes y haber admitido las objeciones o reformas que se le hubieran propuesto.

Dice también que si Austria y Alemania hubieran seguido otros procedimientos para la conclusión y publicación de su convenio, éste hubiera merecido otra acogida muy diferente.

El «The Times» sigue diciendo que la opinión francesa se halla alarmada y resentida y que no hay duda de que Austria y Alemania han fomentado un ambiente de desconfianza por su proceder.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES Y EL TRATADO AUSTRIACOALEMAN

Berlin, 24.—Durante la sesión de hoy el jefe del partido socialista, doctor Breitscheidt, ha pronunciado un discurso, en el que ha puesto de relieve la buena acogida que ha tenido en la opinión pública alemana el reciente acuerdo aduanero firmado con el Gobierno de Austria, acuerdo que en todos los sectores ha recibido el más caluroso elogio.

Simultáneamente ha dirigido su crítica al Gobierno por no haber tenido al corriente de las negociaciones con Austria, al Comité de relaciones extranjeras del Reichstag.—Atlante.

EL MILITARISMO POLACO

Varsovia, 24.—El Gobierno polaco ha decidido que todos los consules polacos que estén ocupando dicho puesto en las ciudades de la frontera alemana, sean reemplazados por oficiales en servicio activo. Este nuevo giro de la política extranjera, además de haber causado ciertas sorpresas, ha disgustado a la opinión en general, que considera este acto como una nueva intromisión de los militares en los puestos administrativos de la nación.—Atlante.

EL GOBIERNO FINLANDESE PRESEGUIRA EL COMUNISMO

Helisingsfors, 24.—El nuevo gobierno presidido por el doctor Sunnila, ha leído hoy ante la dieta finlandesa su declaración ministerial, que es un verdadero anatema contra los elementos comunistas, esperándose que con las medidas de gobierno anunciadas, desaparecerá para siempre este peligro de la nación. Dice el gobierno en su declaración que aun existen en la nación elementos que se hallan fuera de la ley, que amenazan su tranquilidad y el orden contribuyendo a que la opinión se halle dividida.

Ha sido creada una situación — dice el «The Times» — que en las condiciones que había antes de la guerra, hubiera sido muy peligrosa para toda Europa.

Dice también que existen actualmente varios sistemas para discutir y decidir si el acuerdo crea o no algún conflicto con las obligaciones que por sus tratados, tienen Austria y Alemania con otras potencias, pero, de todos modos, el convenio austriacoalemán no favorecerá el desarrollo de la próxima Conferencia del desarme siendo muy lamentable que después del acuerdo naval francoitaliano, que ha aclarado tanto el ambiente amistoso en Europa y que tanto promueve en favor del equilibrio pacifista mundial, se haya firmado el acuerdo austriacoalemán, que es completamente contrario a toda norma de paz.

El «Manchester Guardian» aprueba el acuerdo austriacoalemán en lo que tiende a facilitar la supresión de barreras aduaneras.

El mismo periódico «Manchester Guardian» publica una información de su correspondiente en Londres, en la que dice que la política del Gobierno inglés que se realiza lentamente, ha sido preparar la opinión en favor de la próxima Conferencia del desarme. Añade que el reciente acuerdo naval francoitaliano es una magnífica prueba de la comprensión que existe actualmente entre los países europeos, y dice que es muy difícil determinar las consecuencias económicas del acuerdo austriacoalemán.

El «Morning Post» publica un artículo editorial que titula «Anticipaciones», diciendo que es difícil determinar si el proyecto Briand de la Unión Económica de Europa, es verdaderamente internacional y si el acuerdo austriacoalemán de aduanas es basado en el nacionalismo y política efectiva.—Atlante.

El gobierno podrá tener los medios de que dispone, para proceder contra ellos. Se dará cierta protección oficial a los elementos agrarios del Lappo, cuya ascendencia había disminuido notablemente por haberse tomado un carácter marcadamente nacionalista.

En el nuevo gobierno figuran miembros de los partidos agrarios y liberal.—Atlante.

LOS LIBERALES INGLESES

London, 24.—Ayer se celebró una reunión de ex ministros del partido liberal inglés, bajo la presidencia de Lloyd George.

En ella se discutía la actitud que adoptará el partido liberal en las próximas reuniones del parlamento.

No se facilitó ninguna nota sobre la reunión, pero se sabe que el señor Lloyd George defendió a grandes rasgos la política que seguirá en el Parlamento. En la reunión que tendrá hoy el partido liberal, el líder ocupará detalladamente su política.

Los periódicos dicen que en su declaración, Lloyd George, no ha mencionado alguna del pretendido pacto del partido liberal con el laborista y que si en la reunión del Pleno del partido se aprueba la política de Lloyd George defendida a grandes rasgos del Gobierno, se reserva la plena libertad de acción del partido liberal.—Atlante.

El señor Ortega y Gasset, y Ventosa

El señor Ortega y Gasset, desde «El Sol», después de reproducir en parte la contestación que le dio el señor Cambó y su réplica a las respuestas, aplaudió que el señor Ventosa sea hombre de negocios y que sea ministro de Hacienda, pues condiciones buenas para él. Lo que no estimo ni puede aplaudirse es que una actividad sea compatible con la otra.

DESDE VALENCIA

SINTESIS SEMANAL

«Soy apolítico, neutro, justo e imparcial con todos los ciudadanos...»

Palabras del señor Sánchez Cañete, nuevo gobernador civil de la ciudad del Turia.

La Casa del Pueblo sigue aún clausurada. Nuestro periódico, suspendido. Presos gubernativos en el cárcel. «El Pueblo», multado el día 19, por insertar la sentencia recaída en el consejo de guerra de Jaca.

En Valencia existe la típica y añeja costumbre de reír, quemar pólvora alborotar, por la más fútil y simple cosa.

Ahora mismo y con motivo de los próximos festejos «falleros», hemos sido visitados por varias nubes de económicos y temporeros turistas guaslerinos y provincianos.

Valencia, entre el estruendo de sus clásicas tracas, bufuelos y olor de aceite quemado, ha sido cómplice de la más formidable piratería mercantil. ¡Mi madre!, y qué sencillo y alegre modo de atracar al incauto y embabecido lugareño. San Dimas debió abochornarse de la imbecilidad de su colega José; pues, señores, esto parecía un suceso arrabal de Sierra Morena, sólo que con mucha menos exposición y majeza.

Lo que dijo Quico el día Bétera: Que en Joten sí tome mes! ¡Ché, que son lladres en Valencia!... Todo un poema para el fomento del turismo y la atracción de forasteros.

Y tú, pueblo, paga y calla.

Es un halagüeño avance de la futura Exposición triptíca valenciana.

Parece ser que en el seno del Mamante y poderoso y culto y revolucionario partido republicano autonomista de Valencia, se disfruta una paz y armonía paradisiaca.

Con el novísimo método «electoral-revolucionario-municipal», último grilo en el arte gastronómico-administrativo y desvergonzante— todo sea por mor a la res-pública—, se han descolgado una serie de fufibundos aspirantes al «sacrificio», que no hay ni Dios que impida el estallido revolucionario en la mécula del propio partido entero.

Consecuencias: dimisiones, bajas, retiradas de periodistas y otros elementos prestigiosos y sanos del partido.

Esto no será muy disciplinado que digamos, pero, por lo menos, acusa recta conciencia y destacada personalidad, que se acuerda de dos hombres que por allá, un sitio que se llama Huesca, ofendieron sus lozanas y gentiles juventudes en holocausto de la República.

En verdad que la dictadura de Primo y prolongada por Berenguer, pudo hacer posible la instauración de un régimen republicano; lo que no es menos cierto, que una era de paz y relativa libertad hará humanamente imposible esa implantación.

Memoria de Galán y García Hernández, disculpados, pues que no saben lo que quieren ni lo que se hacen.

Ha llegado a nuestras manos pedadoras «El Pregonero Obrero», órgano oficial del P. C. E. Sección Métra, etc.

Según noticias se han regalado unos cuantos ejemplares que, dicho sea de paso, han ido del bolsillo a sitio «escusado».

Según el texto—que no niega el clásico estilo moscovita—viene a dar guerra a los social-fascistas— a los marco-traidores y burgueses pequeños— a los sindicalistas viudos, pasando bravamente en línea de combate contra los batallones de la «Balla», por ser comunistas de otra madre. Sea de otra madre, mejor dicho de otro padre, tampoco. Esa, que no acierto hoy en nada.

federal reconstituyente madrileño-sevillana. En fin, un lío. Fruto del tiempo, la inmensidad, el espacio y la calidad. Un partido más, rajado por la mitad.

Y, a propósito de estos diablos, Se encuentra entre «ellos» aquí en Valencia el general Ariandis, ex picapedrero que, al quedarse inválido de la vista, se hizo comunista y viajante de específicos revolucionarios, de color rojo avinagrado.

Según versiones, viene en visita de inspección y recuento. Pues en Valencia los pocos comunistas que reverdecieron pasado el temporal Primo-Berenguerista, reflejaron enclanques y medio agusanados. Por lo que amenaza una pronta y total extirpación de esta estúpida hierba.

Que el acierto o al lazarillo acompañe al infeliz y desgraciado míope H. Ariandis.

Ya es del dominio público que el formidable partido socialista y su aprendiz obrero valenciano, presentan candidatos en las próximas elecciones concejiles.

Nos comunican en atento B: S. M. que los predestinados al «sacrificio» son los siguientes ínclitos y talentados varones: Conejo Molina, nacido en Ubeda. Un navarro que es de Tomás; Pascual de Arambul y el laureado fresco que en las fiestas de Madrid hace el lídro, siendo insultable y perpetuo secretario elegido por la U. P., miembro activo del Mercantil Salón Club. Por invitaciones éstos se reúnen en lacambra confidencialmente en torno al retrato del abuelo Pablo en la Iglesia que les haga buen provecho.

Próximo a ver la luz pública «Solidaridad», semanario anarco-sindicalista y órgano de la C. R. T. de Levante advertimos a todos que hagan la debida propaganda con el fin de que sea un éxito la tirada, ya que el primer número extraordinario se dedica como emotivo recordo de gratitud y obligada deuda, al malogrado e inteligente can. de Santiago García, asesinado por denunciar valientemente a los miserables y tenebrosos proyectos terroristas de la Patronal valenciana, auspiciados por el funesto y mediocre ex gobernador Luis Amado.

Ni que decir tiene que en este extraordinario primer número de «Solidaridad», aparte una selecta información sindical de la región y localidad, irá avalado por una colaboración valiosa de hombres de distinta filiación social, que en vida departieron horas de amargo e intenso dolor con nuestro camarada asesinado, como asimismo largas pláticas de estudiosa confraternidad literaria, rebelde y espiritual, de apertación sensitiva y mental dentro y fuera de la organización obrera a que se debía cuando las balas cobardes y mercenarias segaron en flor una vida joven que tanto valía y tan bueno era: que su ejemplo estimule nuestros actos en nuestro paso por la vida.

LISIATOR

A los zapateros de Barcelona

Por la presente se os invita a la Asamblea que se celebrará hoy, día 25, a las nueve de la noche, en el local del Centro Republicano de la calle de la Luna número 14, principal, para tratar del siguiente orden del día:

- 1. Daros cuenta de los trabajos realizados.
 - 2. Aprobación de las Bases de Trabajo a presentar a la patronal.
 - 3. Ruegos y preguntas.
- Esperando vuestra presencia, y fieles intérpretes de las orientaciones y principios en que se basa la Confederación Nacional del Trabajo, único organismo que ofrece las debidas garantías de solidaridad entre la clase trabajadora, os saluda fraternalmente, La Comisión.

!!! Guerra a los desahucios !!!

Injustificados y a la explotación de viviendas con alquileres absurdos. Rebaja de los mismos al precio del año 1914, consiguiéndola sin anticipos judiciales, inscribiéndonos en

UNION MERCANTIL Y URBANA

Calle de Enrique Granados, 5, Pral. de 6 a 8 tarde.

Cotización monetaria

FRANCOS	86,70
LIBRAS	45,55
DOLARES	9,3675
FRANCOS SUIZOS . . .	190,40
FRANCOS BELGAS . . .	130,55
LIBRAS	40,10
MARCOS ORO	2,385

Desde Mora la Nueva

NOTAS

Una ola de gripe ha invadido esta villa, de la que hay que lamentar algunas defunciones.

La enfermedad parece que ataca a los niños.

Se adelantan los trabajos para la realización de un Centro Republicano. Parece que el partido presentará candidatos municipales en las próximas (?) elecciones.

Existe gran malestar entre los aprendices metalúrgicos. La causa es el poco jornal que ganan.

El semanal (?) más elevado es de diez pesetas. ¿Es lo suficiente? No. Con diez del «caja» no tienen ni para comprar jabón.

Sabemos que todos los ejemplares que Trifón Gómez envía en ésta a «Unión Ferroviaria», y que ascienden a unos 150, son tirados lo que podíamos decir al fuego.

Han hecho tantas, que nadie les cree ya...

Son comentadas de mil modos diferentes las noticias que se reciben desde Madrid, a causa del proceso seguido contra los firmantes del manifiesto revolucionario.

Entre el elemento trabajador de Mora de Ebro hace ya tiempo que existe el propósito de crear un Sindicato, que acogerá en su seno a todos los obreros, sean del ramo que sean. Para que los detractores de la C. N. T. se convenzan de la inutilidad de sus malignos trabajos, este Sindicato será afecto a la C. N. T.

Esperamos que los compañeros de Mora de Ebro tomarán una determinación en cuanto sean levantadas las «garantías» constitucionales. Hacia la C. N. T., a ella vamos. ¡Bien, compañeros, no esperabamos menos de vosotros!

BALLESTER

Desde Olesa de Montserrat

A LOS ALBASILES Y PEONES

Compañeros, es necesario, ahora más que nunca, mantenernos estrechamente unidos para hacer prevalecer nuestra justa demanda. A partir del día seis de abril próximo, como todos sabéis, los jornales serán los siguientes: 11 pesetas para los albasiles y 8 para los peones.

Que ninguno, a partir de dicho día, se conforme en ganar menos del jornal estipulado por nosotros y aprobado por los contratistas de obras de esta villa.

A los compañeros campesinos, o sea a los de las «collas», les rogamos por su bien y el nuestro que, a partir de dicho día, si se os manda hacer trabajos de peón albañil exigáis como lo peones, las 6 pesetas, y de esta manera no os harán la competencia. Pensad que si así no lo hacéis, los albasiles nos negaremos a trabajar con vosotros, y los aprendices albasiles tengan la seguridad de que tan pronto esté el Sindicato legalizado resolveremos con justicia su situación. Pensad todos que hay una porción de asuntos morales que tenemos que resolver lo más pronto posible.

Así es que estrechemos los lazos de unión para hacernos respetar en todos los conceptos de la vida.

S. S. S.

TEMAS LA TECNICA Y LA LUCHA SOCIAL

Señalábamos en el anterior artículo el principio antagonístico y repelente entre el capitalismo y el técnico. Además, mostrábamos la pugna existente, la dualidad imposible de salvar entre el interés individual que representa el capitalismo y los factores eminentemente sociales y humanos que encarnan el trabajo y la técnica.

El choque entre ambos no es fortuito y accidental, sino fundamental y básico. La técnica se ve ya, cada vez con más apremio, con la necesidad de librarse de un intermediario inútil que reduce y acota sus posibilidades creadoras. Los adelantos y realizaciones industriales van muy a prisa. El técnico descubrirá hoy un nuevo sistema de producción que convierte en viejo y anacrónico el procedimiento que tiene en uso el capitalismo, pero éste, si no le conviene a sus intereses, desecha la oferta. Y mientras el técnico vaga inútilmente tratando de aplicar su invención, la sociedad se ve privada de una nueva modalidad productiva, que beneficiaría su riqueza de consumo.

La validez de este argumento no puede ser destruido en nombre de la libre concurrencia. El capitalismo, con su sistema de monopolios, ha llevado la reducción de la competencia en el mercado a tal extremo, que si el técnico ofrece una aplicación a determinado magnate y no la acepta, ya sabe que es improcedente cuanto haga y que su esfuerzo queda truncado.

De aquí nace la creencia de que la actuación futura de la técnica se hermanará con la del trabajo, buscando en este factor un elemento de colaboración que nadie más le puede ofrecer. Este aspecto de lucha no puede ser otro que una identificación mutua para eliminar la nociva intervención del capitalismo en las funciones productivas y de cambio.

A pesar de parecernos inexorable el camino que se verá precisado a seguir el técnico, no creemos que se produzca automáticamente. Pesan mucho en esta clase los prejuicios, las espléndidas retribuciones que una minoría obtiene, el espíritu de casta superior; pero el amor a su profesión, la limitación al desarrollo de sus condiciones, la sujeción cada vez más acentuada, les irá arrojando en brazos de los trabajadores, hasta convertirlos en un eficaz elemento de transformación social.

Los obreros, en este aspecto, tienen un camino más expedito. Son

colaboradores del capitalismo de una manera forzada. Las exigencias de la vida diaria les obliga a aceptar la ley de la oferta y demanda de brazos que el capitalismo preside con un escafolón caprichoso que regula como quiere las condiciones individuales y que condena a largas intermitencias de descanso forzado y de falta de nutrición; pero la sujeción, el trabajo el acepto circunstancialmente mientras se organiza y nutre a sus organismos de clase que de una manera franca tratan de acabar con el predominio capitalista.

Esta facultad es una indudable ventaja que tienen los obreros sobre los técnicos para convertirse en instrumento consciente de esta transformación social que se está gestando en todos los lugares de la tierra. También les aventajan es que tienen un sentido más humano de su función. Así como los obreros consideran el trabajo como un factor esencialmente colectivo y humano, en los técnicos aún no se ha desprendido de su mente el sentido de que ellos, los obreros y la maquinaria, son simples herramientas del engranaje del capitalismo.

Pero hay que tener confianza en que los factores que dejamos consignados, completados por la sensibilidad que todo hombre posee y por la constante presión del capitalismo, vayan determinando que los técnicos se sumen a la lucha social frente al poder de la burguesía, que si los sostiene y salda en su calidad de servidores, sin que jamás consenta que se extralimiten ni dejen de representar el papel de criados.

Debemos confiar en que el técnico se irá identificando con la lucha de clases, sumándose en la vida sindical y orgánica que sostienen los obreros. No hay más que ver los inmensos resultados que podían aportar ya hoy en el seno de nuestros Sindicatos. ¡Qué haría el capitalismo si justamente los obreros y los técnicos se negaran a fabricar armamentos guerreros, elementos nocivos a la salud pública, construir casa faltadas de higiene y salubridad? ¡Cuál sería la aportación de preparación revolucionaria y constructiva para la nueva estructuración de la sociedad?

Hay que abrir el corazón a la esperanza y esperar esta valiosa aportación, que el egoísmo desmedido del capitalismo nos acerca hacia nosotros.

JUAN D'AGRANUNT

CONFLICTOS EN PIE EBANISTERIA

Arteramente aprovechándose de la falta de libertad, de la clausura de los sindicatos, del silencio impuesto a la Prensa, la patronal de nuestro Ramo inició una ofensiva descarada. Es un viejo método burgués que al tiempo ha consolidado, dándole una consagración de cronicidad.

Veán los compañeros, examine la opinión pública cómo procede la burguesía, valiéndose del imperio de la mordaza impuesta a las organizaciones obreras. Seleccióna al personal, altera las horas de trabajo, brutaliza y tiraniza a los obreros, insulta a la colectividad organizada, etcétera, etc.

En la ebanistería de Modesto Gimeno, Floridablanca, 12, se originó y sigue en pie, un conflicto de orden moral. El burgués desdeña al compañero delegado y altera la jornada de trabajo.

La viuda de Juan Surriola, propietaria de un taller de Cajas de Embajal, sito en la calle de Mallorca, número 11, después de maltratar a sus obreros de una manera indigna, les paga unos jornales irrisorios y les obliga a que trabajen de una manera excesiva y agotadora. La casa está en conflicto.

En la ebanistería de José María Bernat se planteó otro conflicto.

A pesar de tener el local clausurado y la organización al margen de la ley, los obreros del Ramo de la Madera han permanecido unidos y vigilantes.

El señor Bernat despidió indebidamente a tres obreros de su taller; otros trabajadores de la casa hicieron causa común con ellos, y por solidaridad abandonaron el trabajo.

Este conflicto se ha solucionado de una manera satisfactoria. Ha sido un triunfo doble del Ramo de la Ma-

dadera, ya que las circunstancias eran desfavorables para nosotros en todos los sentidos de defensa.

El sindicato ha logrado: primera, la admisión de los despedidos; segundo, pago de la mitad de los jornales perdidos, para todos.

Ya veis, pues, compañeros, que a pesar del régimen gnomológico que hemos venido sufriendo, los compañeros del Ramo de la Madera no han desertado de su sitio, ni desertarán, pese a quien pese.

El sindicato es fuerte y poderoso como antes.

Dentro de poco abriremos los locales y volveremos a reanudar nuestra lucha. Volveremos a enfrentarnos con nuestros explotadores y con aquellos malos sujetos que apoyan las hazañas de la burguesía.

Obreros de la Madera: Unios en vuestra organización y haced frente al despotismo de vuestros «amos»!

¡Adelante siempre por la emancipación integral de los trabajadores! ¡En pie por la C. N. T.!

El Sindicato del Ramo de Laborar Madera de Barcelona y su Radio.

Un nuevo periódico

El próximo sábado, 23 del corriente, aparecerá el semanario «Solidaridad», órgano de la C. R. del Trabajo de Levante.

El primer número de «Solidaridad» dedicará dos páginas a la memoria de nuestro malogrado camarada Santiago García, asesinado por la policía durante una huelga general, y las páginas restantes irán avaladas por hermosos e interesantes trabajos.

Los que quieran suscribirse, como los que deseen paquetes de ejemplares de «Solidaridad», pueden dirigirse a la Redacción del periódico, calle Campaneros, 20, 2.º - Valencia.

LEON TROTSKI

La Revolución Española Y LA TACTICA DE LOS COMUNISTAS

Traducción directa del ruso y prólogo de Andrés Nin—Única edición íntegra y autorizada por Trotski

PRECIO: 50 CTS.

APARECERA EN BREVE

POLITICA DE CLASE

Los anarquistas, a la par que deterministas y voluntaristas, somos partidarios de la acción directa; los verdaderos insurgentes frente a la injusticia social codificada; los únicos opositores intransigentes al régimen que impone la explotación del proletariado...

movimiento obrero peninsular corre parejas con la crisis de régimen y se intenta resucitar otro cadáver: la política obrera. Aprovechen la ocasión los trepadores! Luego, será tarde. Si nosotros podemos actuar como una...

Tanto por su valor negativo, como por su gestión torcida y oportuna, la política, al ser de clase—jamás lo fue—puede solucionar, resolver con eficacia el mayor de los problemas: el social; la lucha de clases. Hace todo lo contrario; lo agudiza, aportando más sumisión al proletariado...

Sa iendo al paso de una campaña tendenciosa El Partido Republicano Radical Socialista de Cataluña, se ve precisado a dirigirse a la opinión para desvirtuar ciertas maléficas manifestaciones vertidas en la Conferencia de Izquierdas...

BADALONA La Federación Local de Sindicatos Unicos, de acuerdo con las Juntas Directivas, pone en conocimiento de todos los compañeros que forman parte de comités de fábricas y talleres...

AVISOS Se pone en conocimiento de los compañeros parados se abstengan de ir a solicitar trabajo a Tremp (Lérida) por haber en aquella población un gran número de obreros sin ocupación...

A todos los Sindicatos, grupos y compañeros

Al camarada Joaquín Aznar, víctima de las tramases de la policía española con motivo del complot del Puente Vallecas, se le quiere sacrificar, además, como víctima propiciatoria de la policía francesa...

Sindicato de Industria del Arte Fabril y Textil

Trabajadores: Conscientes de la inestimable confianza que habéis puesto en nosotros, y recogiendo además vuestras justas aspiraciones, hemos presentado la siguiente demanda de mejoras a la consideración y al estudio de la patronal de nuestro ramo...

Próxima aparición de «Tribuna Ferroviaria»

Periódico quincenal independiente Quere el Grupo editor, hacer de este periódico, el portavoz de la clase ferroviaria, por lo que ruega y espera de los ferroviarios...

Información Regional VINAIXA

Este pueblo está de gloria, y para exteriorizar su júbilo ha convenido en que el coro del pueblo asistiera al homenaje que hoy tributa el distrito de Borjas Blancas...

VITOSELL

Por fin se ha aprobado el Reglamento de la nueva entidad republicana fundada últimamente en nuestro pueblo, y que ya hablamos anteriormente en las páginas de este periódico...

amigos a que luchan tenazmente, sin que se arredren de la paliza del cacique. Adelante! A VER A MACIA Se ha trasladado buena parte de la población a la vedra ciudad de Borjas Blancas...

RADIOTELEFONIA

ASOCIACION NACIONAL DE RADIODIFUSION PROGRAMA PARA HOY 17:15: Fragmentos de la zarzuela «Maruxa», del maestro Vives...

San Andrés de Palomar, dirigidos por el maestro Juan Tomás. Cantos y Divinos que ilustran la exhortación:

«La Pasión», «La Pasión sagrada», «Cantem, cristianos», «La Cena», «Divino», «Oración de l'Heret», «Divino» (Variant); «Portal de Betlem», «Divino»; «A Vos, Verge i Mare», «Divino»...

CARTELEERA

TEATROS y CINES DIVERSIONES

TEATRO NUEVO Viernes, 27 de marzo, a las diez menos cuarto de la noche EXT. AORDINARI FESTIVAL PRO VICTIMAS SUBLIVADAS DE JACA

Gran Teatro Español COMPANIA DE VOYAGE DE JOSE SAMPOLIO Hoy miércoles, tarde a las 4: LA MARCHA Y A REEL A REEL: EL REGIMENT DE L'AMOR

Teatro Victoria Roy jueves, tarde a las 4:30: Primero, «EL SEXO DEBIL». El popular actor cómico Valeriano Ruiz París...

Ideal (Pueblo Nuevo) Hoy, las cintas sonoras «La batalla de Paris» y «Simfonía nocturna» (dibujos). Cómica y «El testamento Noé del bello» (muda).

Circo arcelo es Teléfono 13595. — Hoy, miércoles, tarde a las 3:30 y 6:20; noche 9:30, cinco atracciones: The Melluar (Satin)...

Meridiana y Condal (Clot) Hoy, las cintas sonoras «QUE FUE NOMENO?», por Harold Lloyd, y «La batalla en el corral», dibujos. Cómica y la cinta muda «La lucha por el trofeo».

Teatro Poliorama Compaña CAMILA QUIROGA Hoy miércoles, 25 Marzo, tarde a las cinco y media: LOS MIRASOLES

Recreo (San Andrés) Hoy, las cintas sonoras «LA CANTON DE LA ESTEPA», por el mejor cantante del mundo, Lawrence Tibbett...

Teatro Nuevo GRAN COMPANIA LIRICA ESPANOLA en la que figura EMILIO VENDRELL. Hoy miércoles, EXTRAORDINARIAS FUNCIONES...

Alhambra (San Andrés) Hoy, «EL FORZADO DE CAYENA» y «EL COBARDE». Cómica y Cultural. Manelich (Sans) Hoy, las cintas sonoras «EL VEGILIA», por Billie Dove. «NIGHTINGALE»...

Barcelona, un mes, pta. ... 700
Erevacuas, trimestre ... 700
América, Portugal, Filipinas, 870
Los demás países, trimestre, 1500

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 1
Teléfonos
Redacción y Administración 2299
Talleres 2119

Número suelto: 10 céntimos DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA Barcelona, miércoles, 25 marzo 1931

EL IMPERIO DEL ABSURDO

La clausura de los Sindicatos de la C. N. T.

A pesar del restablecimiento de las garantías, la situación política continúa siendo difícil y confusa en lo que respecta a la legalización de la C. N. T. Ignoramos todavía lo que haya podido determinar al Gobierno...

con el hombre del anarquista de Tarrasa a la cabeza, para oponerse por todos los medios a que la C. N. T. se desenvuelva libremente. Y para estos menesteres, han encontrado un hombre que, con la autoridad que concede el cargo de gobernador de la más importante provincia de España...

Pero debemos advertir al gobernador civil de Barcelona y al Gobierno, que pierden lamentablemente el tiempo. Y si nos fuera permitido dárles una lección de derecho político...

La C. N. T. representa una fuerza que, con organización o sin ella, se manifestará siempre que lo considere oportuno. Y cuando a esta fuerza se le cierran todas las puertas, es muy posible que se manifieste por el procedimiento más expeditivo...

No se puede impunemente condenar al silencio a lo que en este país de castrados representa la única célula vital del pueblo. La protesta unánime de los trabajadores no se hará esperar mucho tiempo...

La negativa sistemática del Gobierno a reconocer la personalidad de la C. N. T., significa una verdadera declaración de guerra. Los trabajadores deben recoger el reto...

La C. N. T. debe actuar y actuará legal o clandestinamente.

MARIO

Leed y propagad

«Solidaridad Obrera»

NOTAS

PESCADORES DE AGUAS TURBIAS

Si por los procedimientos de la más baja y detestable ruidad la burguesía no se hubiese acreditado en su larga historia de inculcables atropellos...

Aprovechando la crisis de trabajo, que sólo en Barcelona afecta a más de 30.000 familias, y, sobre todo, abusando del privilegio que le ha concedido la situación política actual...

Estamos absolutamente convencidos que son inútiles todas las protestas. Cuando se quiere obrar con nobles, aparte lo injustificable del hecho, no se aprovechan tan cobardes y miserables estas situaciones de excepción...

¿TENTATIVA DE HIPOTECA?

La Prensa francesa se ocupa extensamente del caso del consuli italiano en Barcelona, que fué a protestar contra el gobernador por lo que los periódicos decían del fascismo.

Y sus comentarios son sabrosos. Observan con el natural estupor que esas protestas son atendidas. Se las considerará regulares y legítimas. Y ello es exacto. A partir del momento en que un señor que en las cosas internas del país que le acoge no puede ni debe pintar absolutamente nada...

Los diarios franceses, que conocen al detalle lo ocurrido, preguntan si nos convertiremos en apéndice del masolinismo. Y es que ignoran, por lo visto, que esa conversión se hizo hace ya tiempo. Porque aquí continúa, en esto como en todo, la sabia política de Primo de Rivera...

Los diarios de aquí, por lo menos unos cuantos, han querido protestar contra la intromisión de ese señor en los asuntos de un país extranjero. Pero la censura lo ha impedido. Resulta intolerable que se tome, imitando las gestas del amo, una jurisdicción que nada ni nadie le concede.

Permitiéndose el lujo de intervenir —y de intervenir en formas conminatorias— según los diarios franceses aseguran—en cuestiones que ni de cerca ni de lejos le competen, atenta contra la soberanía del Estado. Pone el pie sobre todas las capitulaciones. Intenta hipotecar nuestra independencia. Es decir la independencia nacional. Porque la nuestra fué hipotecada hace ya mucho tiempo.

Y nosotros protestamos indignados. Tanto porque nos repugna intencionalmente el régimen que ese señor representa, como porque en lo tocante a fascistas ya tenemos bastante con los nuestros, que, dicho sea de paso, no necesitan lecciones de los extranjeros.

Si ciertas cosas que se invocan a cada instante fueran algo más que palabras sin sentido, ese señor consuli tendría que haberse despachado sus pasaportes.

Un Gobierno que se estime no puede tolerar la presencia de un intruso que patea tan ostensiblemente sus deberes.

Si se tratara de un ciudadano de quinta categoría, por cosas mucho menos graves, después de pasar una temporada en la cárcel sería conducido a la frontera entre guardias civiles.

COMENTARIO

LAS PROXIMAS ELECCIONES

Se habla de que del futuro comicio electoral va a salir depurada y renovada la conciencia colectiva; se dice que este próximo ajeteo electoral representa el medio más demostrativo de lo que piensa la España opuesta al régimen.

Permitámonos que lo dudemos. Las actividades y maneras que adoptan buena parte de las izquierdas al plantear este problema nos hacen dudar de todo buen propósito.

Allá que cada cual presente su lucha con la táctica que crea más acertada para hacer triunfar sus ideales, pero ante las circunstancias que atraviesa el país, después de cuanto se ha dicho, después de lo acontecido y de lo que flota en el ambiente, lo que menos puede pedirse es que cada cual en su posición ofrezca un mínimo de garantías, de honestidad y manos limpias.

Lo cierto es que en lugar de estas formas depuradoras y de esta brillante renovación en las costumbres, en vez de la aportación de nuevos postulados llamados revolucionarios de los cuales nos habían continuamente, vemos surgir los más anacrónicos procedimientos electorales a la antigua usanza.

¿No habían quedado que estaban en el momento cumbre de las grandes concentraciones? ¿No se repetía que el hecho electoral era la antemala del movimiento en la calle? ¿Qué demuestran las izquierdas con esta fragmentación, con la rivalidad ruidosa de un sector contra otro? ¿Cómo queda el objetivo revolucionario?

Lo cierto es que ya están aquí los viejos programas, los añejos tópicos van de boca en boca, la prensa repite los clichés años ha arrinconados en el desván.

Vuelven a circular los ditirambos, las afirmaciones absolutas, las lucubraciones definitivas. Se han hecho ya acopios de felicidad y se la vende a precios módicos.

Las exageraciones ridículas de: contienda, lucha y hasta guerra electoral, van brotando de los labios y de la pluma de infinitas personas. ¿No hay manera de acabar con todas estas rancias?

Tal vez la credulidad de la gente necesita de la hipérbola, de la truculencia de lenguaje, de la actitud ruidosa, pero hay que convenir que si esto no puede suprimirse, para representar estos papeles se necesita determinada condición propia del actor, del cómico.

Ahora dicen que van a debutar las nuevas promociones, la generación de los que tenían doce años. Se habla mucho de la confianza que existe acerca de esta inédita floración. Los directores repiten que la juventud que va a debutar en las lides electorales saneará el ambiente mefítico que nos envuelve.

Pero lo que se reservan, es que esta juventud intervendrá por primera vez en la cosa pública juntamente con una muchedumbre de cadáveres. La España electorera puede haber sumido al país a la bancarrota, pero no se le puede negar que ha sabido monopolizar y explotar la voluntad de los vivos y de los muertos como nadie.

Todos saben que actualmente continúan en pie los antiguos tinglados. El día de difuntos no es el 30 de noviembre, sino el día de elecciones. En esta fecha resucitan todos. Tal partido, tantos cadáveres; tal otro, tantos; tal otro, el resto. ¿Qué pueden hacer quienes no han sabido ni querido limpiar esta basura? ¿Qué puede salir de esta amalgama entre la vida y la muerte?

Tampoco han intentado ahogar las pugnas y rivalidades. Cada agrupación, cada centro, cada partido que a sus representantes. Más allá de los objetivos mancomunados, de los intereses generales, han puesto las conveniencias de bandera, como si los problemas básicos se resolvieran con que un grupo mande un concejal más que otro en el Ayuntamiento.

Ha bastado que se anunciara elecciones para que apareciera en su desnudez la realidad, para que cada capillita fuera a lo suyo. ¿Se ve que es más placido y reconfortante aguardar los acontecimientos con un acta de concejal en el bolsillo?

Esta característica donde más se manifiesta es en Barcelona. El grupo A frente al grupo B. La fracción M contra la fracción Z. Esto entre grupos y fracciones que dicen van a derrotar el régimen.

Por si esto fuera poco, no hay más que ver cómo el antiguo figurón va

del brazo del llamado hombre nuevo. La mezcla entre el concejal clásico, el concejal de oficio, el traficante de los bienes comunales y las nuevas estrellas, es un espectáculo lamentable.

En concreto: ¿Qué garantías revolucionarias pueden ofrecer estas izquierdas que se fraccionan y atomizan ante unas elecciones, con olvido de la realidad trágica que vive el país? ¿Dónde queda aquello del bloque antidifusivo? ¿Qué confianza pueden merecer estos partidos que ante los problemas planteados puede más la elección de un concejal que acabar con el régimen?

La verdad es que nuestra confianza en el porvenir revolucionario radica más en la fuerza de los acontecimientos, en el desgaste y descomposición de la monarquía, que no en el empuje y en la acción de sus enemigos.

Hay que reconocer que en este ambiente, el revolucionario de verdad, el político epure sang, no existe. J. D.

LIBERTAD PARA BLANCO

Ayer publicamos una corta nota explicativa de las condiciones en que fué detenido y encarcelado en Francia nuestro compañero Blanco.

Queremos insistir acerca del hecho en cuestión y llevar al ánimo, no sólo del actual Gobierno español, sino también del de aquella nación, la manifiesta injusticia con que está obrando respecto de Blanco.

Laval-Tardieu, influenciados privadamente por Quiñones de León, que se hace intérprete cerca de aquellos, de desesos de ningún que desconocemos, mantienen vergonzosamente una detención—reclusión más propiamente—que ninguna ley justifica y que ninguna explicación ha merecido por parte de los pseudofascistas gobernantes de Francia.

¿Qué argumentos se han opuesto a la gran campaña que en Francia se ha llevado a cabo en pro de la libertad de Blanco? Ninguna. El más absoluto silencio por parte del Gobierno vecino ha acompañado a la citada campaña.

Este silencio de que hablamos no puede ser más significativo. Bien a las claras se ve que envuelve una tenebrosa alianza entre los dictadores españoles y los aspirantes galos.

Precisamente en estos días la Prensa liberal—la más solvente de nuestra nación—ha puesto de relieve la tortuosa conducta de nuestro embajador en París, hombre nefasto para muchos españoles, y sobre todo, para los intereses nacionales en aquel país e incluso ha pedido su revocación del citado cargo.

Nosotros nos unimos sinceramente a aquellos colegas en este asunto, y reiteramos de ambos gobiernos resuelvan prontamente acerca de Blanco.

Lo menos que podemos exigir es que se quiten las caretas para saber a qué atenernos.

O la libertad de Blanco o su extradición. En el primer caso, Francia no hará otra cosa que reparar rápidamente una falta cometida a conciencia y con mala fe. En el segundo, quedarían confirmadas oficialmente las secretas manifestaciones de que hablamos más arriba.

Todavía no llegan a cinco millones los obreros sin trabajo en Alemania

TOTAL, NADA!

Berlin 24.—Las estadísticas oficiales, no arrojan aumento alguno en la cifra de los sin trabajo, creyéndose que es debido a la actividad de la estación primavera.

El total correspondiente al día 14 de marzo, es de 4.990.000 o sea unos 100.000 menos que el día primero del mismo mes.—Atlante.